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Москва — Томск; говорят наши делегаты

Н а  к р е п к о й  о с н о в е
Наш земляк бригадир сквозного лесозаготовительного 

комплекса Каргасокского ЛПК Юрий Кузьмич Ушаков 
избран в Президиум X X V II съезда КПСС. Вчера утром 
Mfci набрали телефонный номер гостиницы «Россия». У 
аппарата *— депутат Верховного Совета РСФСР Ю. К. 
УШАКОВ: ,

ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
1 ИЮНЯ 1917 ГОДА

ОРГАН ТОМСКОГО ОШСТИОГО КОМИТЕТА КПСС Н ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

СУББОТА, 1 М АРТА 1986 ГОДА № 50 (19470) ф Цена 3 коп.

— Когда прослушал По
литический доклад ЦК 
КПСС, с которым выступил 
Михаил Сергеевич Горбачев, 
— словно сил прибавилось. 
•Лично меня особенно забо
тит такой ключевой момент. 
Экономическое ускорение 
предусматривает крепкую 
материальную основу. Од
нако у нас немало резервов, 
которые следует притяги
вать к делу немедленно. 
Тревожит то, отмечено в 
Политическом докладе, что 
наиболее активная часть 
фондов — машины, обору

дование, станки — нередко 
простаивают или работают 
вполсилы. Точно! В Том
ской области только начи
наем переходить на круг
лосуточный режим исполь
зования лесозаготовитель
ных агрегатов. Работы тут 
непочатый край.

В выступлении на съезде 
президента Академии наук 
СССР А. П. Александрова 
остро поставлена другая 
проблема технического пе
ревооружения, связанная с 
внедрением новейших ме

ханизмов. Надо сокращать 
путь вновь созданной тех
ники от институтской лабо
ратории до заводских це
хов. Порой возникает пара
докс: установка создана, от
лично действует на опытном 
предприятии, а в «серию» 
пробиться не может...

Впечатления от работы 
съезда? Их так много! 
Вдохновляет объемность и 
конкретность наших пла
нов. Испытываю гордость за 
Родину, которая делает все, 
чтобы счастливо жили не 
только советские люди и 
чтобы уберечь от ядерного 
огня всю планету. Дух за
хватывает, когда думаешь, 
сколько предстоит всем ра
боты. В том числе и наши^ 
лесозаготовителям. И нашей 
бригаде, в частности...
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О ХО Д Е XXVII СЪЕЗДА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
27 февраля 1986 года ХХУ11 съезд Коммунистиче

ской партии Советского Союза продолжал работу.
На утреннем заседании в прениях по обсуждению 

Политического доклада Центрального Комитета КПСС 
XXVII съезду партии и Отчетного доклада Центральной 
ревизионной комиссии КПСС выступили товарищи Ли
гачев Е. К. — секретарь ЦК КПСС, Соловьев Ю. Ф . — 
первый секретарь Ленинградского обкома КПСС, Гел- 
лерт Н. В. — трактористка совхоза им. Амангельды Кур-

* гальджинского района Целиноградской области Казах
ской ССР, Пуго Б. К. — первый секретарь ЦК Компартии 
Латвии.

Участников съезда приветствовал товарищ Тодор 
Живков — Генеральный секретарь ЦК Болгарской ком
мунистической партии. Председатель Государственного 
совета Народной Республики Болгарии.

В прениях также выступил товарищ Шакиров М. 3. — 
первый секретарь Башкирского обкома КПСС.

Далее с приветствием выступил товарищ Николае 
Чаушеску — Генеральный секретарь Румынской комму
нистической партии. Президент Социалистической Рес
публики Румынии.

* Съезд заслушал доклад Мандатной комиссии, с ко
торым выступил председатель комиссии товарищ Разу
мовский Г. П.

Делегаты съезда единогласно утверждают доклад 
Мандатной комиссии.

Затем в прениях выступили товарищи Ершова Н. М. 
__налёдчица производственного объединения «Перм
ский машиностроительный завод им. Ф. Э. Дзержин
ского», Багиров К. М.— первый! секретарь ЦК Компартии

* Азербайджана.
 ̂ В конце утреннего заседания съезд приветствовали 
товарищи Жамбын Батмунх— Генеральный секретарь ЦК 
Монгольской народно-революционной партии. Предсе

датель Президиума Великого Народного хурала Мон
гольской Народной Республики, Жозе Эдуарду душ Сан- 
туш — Председатель МПЛА— Партии труда. Президент 
Народной Республики Ангола, Кейсон Фомвихан — Гене
ральный секретарь ЦК Народно-революционной партии 
Лаоса, Председатель Совета Министров Лаосской На
родно-Демократической Республики.

По телефону мы связались с делегатом X X V II съезда 
КПСС директором Сибирского филиала Втесоюзкого 
кардиологического научного центра АМН C W P  акад^ 
миком АМН Ростиславом Сергеевичем КАРПОВЫМ. Вот 
что он рассказал в ответ на вопрос о впечатлениях от 
работы съезда:

♦ * ♦

На вечернем заседании продолжалось обсуждение 
Политического доклада ЦК КПСС ХХУИ съезду партии и 
Отчетного доклада Центральной ревизионной комис
сии КПСС.

На съезде выступили товарищи Соломенцев М. С.
— председатель Комитета партийного контроля при ЦК 
КПСС, Гришкявичус П. П. — первый секретарь ЦК Ком
партии Литвы, Исаков В. И.—генеральный директор Волж
ского объединения по производству легковых автомоби
лей «АвтоВАЗ», Махкамов К. — первый секретарь ЦК 
Компартии Таджикистана, Месяц. В. К. — первый секре
тарь Московского обкома КПСС, Марков Г. М. — пер
вый секретарь правления Союза писателей СССР, По
лозков И. К. — первый секретарь Краснодарского край
кома КПСС.

Съезд образовал комиссию по подготовке проектов 
резолюций по Политическому докладу Центрального 
Комитета КПСС XXYII съезду Коммунистической партии 
Советского Союза, новой редакции Программы и изме
нениям в Уставе КПСС.

Затем с приветствиями на съезде выступили товари
щи Алваро Куньял — Генеральный секретарь Португаль
ской коммунистической партии, Кан Сен Сан член По»- 
литбюро ЦК Трудовой партии Кореи, Премьер Админи
стративного совета Корейской Народно-Демократиче
ской Республики, Димче Беловский — секретарь Прези
диума ЦК Союза коммунистов Югославии.

— Впечатление от работы 
съетда, конечно, сильное. 
Все делегаты очень высоко 
оценили доклад Михаила 
Сергеевича Горбачева за 
аналитичность, смелость и 
простоту изложения. Мне 
показалось символичным, 
что нас, делегатов съезда, 
пригласили посетить квар
тиру-музей Владим1ира
Ильича Ленина. Мы как бы 
окунулись в атмосферу Ок
тябрьской революции, ощу
тили дух того времени. Без 
преувеличения скажу, что 
сейчас на съезде царит 
принцип ленинской взыска
тельности, его смелого и 
вместе с тем предельно 
трезвого подхода к пробле
мам современности.

С большим вниманием я 
выслушал ту часть Полити
ческого доклада ЦК съезду, 
где говорилось о перспек
тивах ускорения социально- 
экономического развития 
нашей страны в X II пяти

летке и до конца века. Пла
ны. конечно, впечатляющие, 
но вполне реальные. Глав
ный залог их успешного 
выполнения — приведение 
в действие огромных воз
можностей научно-техниче
ского прогресса. О том, что 
мешало это сделать рань
ше, рассказал в своем вы
ступлении и президент Ака
демии наук СССР академик 
А. П. Александров. Слушая 
Михаила Сергеевича Горба
чева, деловые и откровен
ные выступления делегатов 
съезда, сразу начинаешь 
анализировать свою работу, 
деятельность своего коллек
тива, планировать на буду
щее решение наболевших 
проблем, которые видятся 
в ходе работы съезда в но
вом свете.
■ Я врач, представитель ме
дицинской науки, и поэтому 
проблемы ускорения науч
но-технического прогресса 
мне особенно близки. Очень

правильным представляется 
положение из Политическо
го доклада, где говорится о 
том, что необходимо раз
вивать ту или иную сферу 
деятельности с обязатель
ным учетом местных усло̂ - 
ВИЙ. Для нас — жителей 
Сибири, это означает, в 
частности: нельзя в здраво
охранении копировать ме
тодики европейской части 
страны. Именно по пути 
учета своей специфики, шли 
мы, когда формировали на
кануне съезда целевую ком
плексную программу «Здо
ровье человека в Сибири».

Медик — профессия са
мая мирная. Поэтому я 
очень близко к сердцу ̂ вос
принял впечатляющую про
грамму мира, разработан
ную партией. Жажда всеоб
щего мира звучит во всех 
выступлениях как наших 
делегатов, так и гостей 
съезда. Уверен, что все лю
ди доброй воли на планете 
не останутся равнодушными 
к страстному призыву на
шей Коммунистической пар
тии к миру и помогут оста
новить сползание к ядер- 
ной пропасти.

« i N V b i  

в р  а

В Кремлевском Дворце съездов

в с е  у ч а с т в у е м  

б о т е  с ъ е з д а »
Эту мысль выразили участники митинга, собравшиеся 

на стыке смен в цехах объединения «Сибкабель». «Преж
де всего потому, — сказала бригадир комплексной 
бригады волочильного цеха Т. Ю. Каргапольцева, что 
в Политическом докладе ЦК КПСС выражены наши 
мысли, наши надежды. На все волнующие рабочего че
ловека вопросы он получил четкие, совершенно опреде
ленные ответы в докладе М. С. Горбачева».

Генеральный директор объединения А. Н. Семес рас
сказал об итогах предсъездовского соревнования в ^ л -  
лективе, достижениях в первые дни съезда. Работать 
так, чтобы своим трудом, своим хозяйским отношением 
к делу гарантировать успех в выполнении ^
тии, призвали участников митинга ветеран ^ъединения 
С С Иванников, парторг пятого цеха В. А.' Ерохин, сле
сарь десятого цеха С. В. Близнюк. Этот призыв выражен 
и в краткой резолюции: «Мы обязуемся отметить дни 
работы съезда наивысшей производительностью на каж
дом рабочем месте, ежесуточным перевьшолнением про
изводственных заданий при высоком качестве нашей 
поодукции». Единогласно проголосовали участники ми
тинга за это решение. Митинг закончен. Вторая смена 
включает оборудование. Рабочая ударная вахта в дни 
съезда продолжается. ^  Потапова.

Делегаты X X V II съезда 
партии продолжают обсуж
дать Политический доклад 
Центрального Комитета съез
ду, проекты новой редакции 
Программы КПСС, измене
ний в Уставе партии, отчет 
Центральной ревизионной 

V комиссии КПСС. В выступ- 
^•лениях намечаются пути ус

корения социально-экономи
ческого развития советского 
общества, смело и принци
пиально вскрываются недо
статки, тормозящие наше 

 ̂ движение вперед, подчерки
вается решимость претво
рить в' жизнь грандиозную 
программу коммунистиче
ского созидания, борьбы за 
сохранение мира.

10 часов утра, 27 февраля. 
На утреннем заседании пер
вым выступил секретарь ЦК 
КПСС Е. К. Лигачев.

X X V II съезд займет ис
ключительно важное место 
в политической биографии 
партии, сказал он. Это ^ езд  
стратегических решений. Не
обходимость и возможность 
этих решений подготовлены 
без малого семью десятиле
тиями самоотверженного, 
плодотворного труда совет
ских людей, беспримерными 
завоеваниями социализма. 
Они послужили историче
ской базой, источником вдох
новения для выработки ли
нии апрельского (1985 г.) 
Пленума. Выработанная пар
тией стратегия ускорения boj 
брала в себя богатейший 
опыт КПСС, явилась разви
тием ленинских традиций 
последовательности и нова
торства. Как член ЦК, хо
тел бы доложить делегатам 
съезда, что идеи апрельско
го Пленума стали определя
ющими в деятельности ЦК, 
Политбюро и Секретариата 
под руководством М. С. Гор
бачева.

Смелые действия Полит^ 
бюро в области внутренней 
политики проложили путь 
совершенствованию управле
ния экономикой и наукой, 
хозяйственного механизма^, 
угсреплению общественной 
морали. Новаторски подош- 

j, ло Политбюро и к междуна
родным П1ю6лемам. Весь 
мир отдает должное далеко 
идущим советским. бнешне-

политичеоким инициативам, 
проникнутым заботой о бе
зопасности всех стран и на
родов.

Важно подчеркнуть, что 
во всех случаях Политбюро, 
Секретариат ЦК КПСС, про
должал оратор, действуют 
сугубо коллегиально, в об
становке высокой требова
тельности и откровенного об
мена мнениями.

Оратор подробно остано
вился на кадровой полити
ке. В предсъездовский пери
од, сказал он, усилился про
цесс выдвижения свежих 
сил, пополнения испытанно
го кадрового корпуса пар
тии новыми людьми, лучше 
других понимающими, что и 
как надо делать в современ
ных условиях. Этот я в с т 
венный, закономерный про
цесс — важнейшая часть 
происходящей в стране пе
рестройки.

Патриотизма, упорства, 
талантов нашему народу не 
занимать. Но порой творче
ская целеустремленность 
людей — ценнейшее народ
ное достояние — растрачи
вается впустую. Нам нужно 
всячески поощрять лю д ^  
творческих, способных дей
ствовать самостоятельно, 
имеющих собственное мне
ние и смело берущих на се
бя большую ответственность.

Оратор подчеркнул, что 
партия решительно вьшрав- 
ляет недостатки и перекосы 
в кадровой работе. Это го
рячо одобряется и поддер
живается в народе.

Иные руководители, похо
же, сказал он, рассчитыва
ют набрать политический 
авторитет главным образом 
за счет провозглашения 
громких лозунгов: даешь об
разцовое предприятие, даешь 
коммунистический город! А 
что призывы надо выдви
гать с умом, своевременно, 
что их надо подкреплять ко
лоссальными организатор
скими усилиями — об этом 
порой мало заботы. Из кру
га первостепенных забот по- 

, рою исключается строи
тельство жилья, школ, боль
ниц, создание здорового 
производственного быта. Для 
многих руководителей стало 
привычным срывать зада
ния в этой области.

Надо иметь в виду, что 
политическую стабильность 
советского общества, про
гресс нашей страны во мно
гом определяет именно пра
вильная социальная полити; 
ка партии. И потому разви
тие материально - техниче
ской базы социально-куль
турного комплекса, выход 
ее на самый вькокий уро
вень — важнейшая задана 
партийных и государствен
ных органов.

В партийном воспитании 
руководящих кадров. во 
всей нашей деятельности ве
лика роль созидательной 
критики и самокритики.

В решении проблем уско
рения социально-экономиче
ского развития страны необ
ходимо в полной мере ис
пользовать преобразующую 
силу марксистско-ленинской 
идеологии.

В ближайшее время мно
гое предстоит сделать в сфе
ре образования. Надо обес
печить опережающее разви
тие средней и высшей шко
лы. Социализм не может до
пустить и не допустит, что
бы в результате научно-тех
нического прогресса значи
тельные группы трудящих
ся оказались лишними людь
ми в обществе, не подготов
ленными к работе в новых 
условиях.

В условиях научно-техни
ческого прогресса, продол
жал оратор, особое значение 
приобретает оснащение иде
ологических организаций, 
всей ДУХОВ1НОЙ сферы обще
ства современными средст
вами информатики и элект
роники. Впереди большая 
работа партии по созданию 
в нашей стране подлинно 
современной, мощной техни
ческой базы идеологии, нау
ки, культуры.

Перестройка, преображе
ние жизни, заявил секре
тарь ЦК КПСС, набирают 
темпы, охватывая все сфе
ры общества. К . рубежу 
третьего тысячелетия наша 
страна идет с впечатляющей 
программой совершенствова
ния построенного социализ
ма, продвижения к комму
низму, с масштабными пла
нами мира и разоружения, 
мирного освоения космоса 
силами всего человечества.

Принципиальные установ
ки Политического доклада 
Центрального Комитета
КПСС, сказал первый сек
ретарь Ленинградского обко
ма партии Ю. Ф. Соловьев, 
отражают жизненные инте
ресы нашего народа, всего 
социалистического содруже
ства.

Он отметил вьтолнение 
ленинградцами важнейших 
директивных заданий один
надцатой пятилетки, ее за
вершающего года. В основе 
достигнутого — напряжен» 
ный труд всех коллективов, 
укрепление порядка и дис
циплины, усиление режима 
э’кономйи, расширение мас
штабов интенсификации об
щественного производства.

Однако обкому КПСС уда
лось сделать еще далеко не 
все, чтобы изжить привер
женность части руководя
щих работников устарев
шим, волевым методам хо
зяйствования. Надлежашце 
выводы нами сделгшы, вне
сены существенною измене
ния в наши планы, сказал 
выступающий. Предусмотре
но, в частности, что в две
надцатой пятилетке станко
строение, приборостроение, 
электроника, электротехни
ка будут развиваться почти 
вдвое быстрее, чем промы,- 
шленность в целом. Пар
тийными организациями 
развернута организационно- 
политическая работа по вы
явлению и приведению в 
действие всех резервов рос
та качества С . тем, чтобы 
уже в ближайшее время по
лучить реальный и ощути
мый результат. Важное зна
чение, подчеркнул оратор, 
мы придаем широкому рас
пространению инициативы 

. партийных комитетов веду
щих ленинградских объеди
нений по созданию научно- 
технических комплексов.

На трибуне — тракторист
ка совхоза имени Амангель
ды Целиноградской области 
Н. В. Геллерт. Вся ее био
графия связана с казахстан
скими просторами. Здесь она 
родилась и выросла, позна
ла счастье и радость хлебо
робского труда. Нам особен
но по душе то, сказала де
легат, что Центральный Ко

митет нартии, разрабатывая 
новые пути решения ответ
ственных задач коммунис
тического строительства, по
стоянно советуется с трудя
щимися, опирается на их 
мнение и опыт.

Главное богатство целин
ных полей — хлеб. В стра 
не полностью обеспечивают
ся разносторонние потребно
сти в нем, он реализуется 
населению по самой деше
вой в мире цене. И это хо
рошо. Но вот что заботит.
С одной стороны, мы слы
шим немало вдохновенных 
слов, возвеличивающих
хлеб и наш труд, а с другой 
— нередко становимся сви
детелями нехозяйского отно
шения к хлебу.

Нашу многонациональную 
республику образно называ
ют «планетой ста языков», 
оказала далее оратор. На 
Западе не прочь порассуж
дать о нарушении прав че
ловека в СССР. Наша дей
ствительность в корне опро
вергает эти домыслы. Мне, 
немке по национальности, 
труженики области оказали 
большое доверие, второй раз 
избрав депутатом Верховно
го Совета СССР, коммунис
ты — делегатом съезда.

Семья моя большая и мно
гонациональная, муж — ка
зах, в доме говорим на трех 
языках — русском, казах
ском, немецком. И таких се
мей у нас немало. Целину 

' по зову партии освоили 
представители всех брат
ских республик и областей 
страны. Это ли не торжест
во ленинской национальной 
политики?

Первый секретарь ЦК 
Компартии Латвии Б. К. Пу
го отметил, что меньше го
да прошло после апрельско
го 11ленума, но его линия, 
последующие смелые и энер
гичные действия ЦК КПСС 
уже приносят свои весомые 
плоды. Оценивая достигну
тое, мы менее всего склон
ны поддаваться гипнозу об
щих положительных итогов, 
ибо находимся лишь в на
чале пути, в самом начале 
крупных перемен в стиле и 
методах партийной работы.

(Окончание на 2-й стр.)

В Д О Х Н О В Л Я Ю Щ А Я  ВОЛНА
В автобусе, по дороге на 

работу, и перед началом 
смены тема разговора бы
ла одной: мы говорили об 
открытии съезда, делились 
мыслями о Политическом 
докладе ЦК КПСС X X V II 
съезду партии, с которым 
выступил Генеральный сек
ретарь Центрального Коми
тета М. С. Горбачев.

Ждали мы открытия 
съезда с особым волнением. 
Ведь это не просто событие 
в жизни партии, но и серь
езная веха в развитии все
го нашего общества, в исто
рии государства.

Сразу скажу: ожидания и 
надежды наши оправда
лись.

Мы убедились, что B chtj 
ральный Комитет нашей 
партии действительно ши
роко, по-ленински осмысли
вает сегодняшние _ события 
в стране и на всей планете. 
Откровенность, отсутствие 
парадности, острота подня
тых проблем _ делают пер

вый документ X X V II съез
да документом историче
ским, сила и тон которого, 
его обращенность к челове
ку вдохновляют. Пере
стройка хозяйственная, Пе
рестройка сознания, новые 
методы работы — вот что 
становится фундаментом 
всех будущих успехов в на
шей стране.

Не случайно и на митин
ге в честь открытия X X V II 
съезда партии речь в на
шем цехе шла не только о 
достигнутом. Да, мы доста
точно напряженно труди
лись в ДЕИ ударной вахты. 
Коллектив при обязательст
ве получить с начала года 
950 тонн мяса сдал государ
ству 1.001 тонну. А  все-таки 
говорили мы больше о том, 
что предстоит сделать. Вот 
ездили наши специалисты 
за опытом на родственные 
комплексы в Хабаровский 
край. Приехали, поделились 
впечатлениями, мыслями. 
Пришли к выводу: можно

уже и нам работать лучше, 
не ссылаться на отсутствие 
большого опыта. У  нас не- 
моторые технологические 
элементы не соответствуют 
требованиям дня. Почему ж 
миримся? В качественной 
дозировке кормов, в исполь
зовании зеленого конвейера 
тоже заложены' немалые 
резервы, В воспитательной 
работе коллектива главное 
слово — за нами, за комму
нистами. Об особой ответст
венности, об особом спросе с 
партийцев со всей прямо
той сказано и в докладе 
М. С. Горбачева. Сказано на 
весь мир. Это требует от 
нас предельной деловито
сти, напряжения сил и ума.

Думаю, теперь вдохйов- 
ляющая волна не затухнет 
во всех партийных органи
зациях, во всех рабочих 
коллективах.

Н. ТИТОВА,
оператор свинокомплек
са совхоза «Томский».!
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Крем левском  Д в о р ц е  съездов
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
От качества кадров, каче

ства их работы, подчеркнул 
выступающий, зависит ре
шение ключевой проблемы 
ускорения — качества про
дукции. Однако конкуренто
способность многих наших 
изделий на внешнем рынке 
еще не соответствует сегод
няшним требованиям. Поэто
му в республике разработа
на комплексная программа 
«Качество-90». Ее цель — в 
короткие сроки существенно 
поднять качество продук
ции и услуг.

Мы поддерживаем пред
ложение, высказанное в до
кладе, о необходимости при
нятия закона о качестве 
продукции.

С этой высокой трибуны, 
сказал в заключение оратор, 
мы твердо заявляем, что 
коммунисты Латвии — бое
вой и сплоченный отряд 
КПСС, решительно и твор
чески продолжая дело ап
рельских перемен, внесут 
достойный вклад в револю
ционное обновление нашего 
общества.

Политика ленинской пар
тии — это воплощение по
мыслов, чаяний и надежд 
народа, сказал первый сек
ретарь Башкирского обкома 
КПСС М. 3. Шакиров. Он 
отметил, что крупные меры, 
принятые ЦК КПСС для ак
тивизации человеческого 
фактора, искоренение всего 
того, что несовместимо с со
ветским образом жизни, уже 
дают свои результаты: более 
здоровым и чистым стал об
щественный климат, поло
жительные сдвиги происхо
дят в экономике.

Выражая волю коммунис
тов, трудящихся Башкирии, 
наша делегация, сказал вы
ступающий, целиком и пол
ностью одобряет политиче
скую линию и практическую 
деятельность. Центрального 
Комитета КПСС, положения 
и выводы доклада, а также 
поддерживает предложения 
принять новую редакцию 
Программы и измененный 
Устав партии.

Был заслушан доклад 
Мандатной комиссии X X V II 
съезда КПСС, с которым 
выступил ее председатель 
Г. П. Разумовский.

На съезд избрано|, сооб
щил он, 5.000 делегатов, из 
них 3.827 делегатов, или 76,5 
процента, избрано впервые. 
Среди делегатов — 1.705 ра
бочих, 872 работника сель
ского хозяйства, 355 руково
дителей производственных и 
научно - производственных 
объединений, предприятий, 
строек, конструкторских ор
ганизаций и инженврно-тех' 
нических служб, 80 дирек
торов совхозов, 116 предсе
дателей колхозов, 114 работ
ников науки и высших учеб
ных заведений.

Среди делегатов — 1.074 
партийных работника, в том 
числе 570 секретарей окруж
комов, горкомов и райкомов 
партии, 698 секретарей пер
вичных, цеховых парторга
низаций' и партгрупоргов. В 
работе съезда участвуют 
682 советских, профсоюз
ных, комсомольских работ

ника; 3.376 делегатов явля
ются депутатами Верховно
го Совета СССР, Верховных 
Советов союзных и автоном
ных республик, местных Со
ветов народных депутатов.

На съезд избрано 1.352 
женщины, что составляет 27 
процентов всех делегатов. 
Это наибольшее число за 
всю историю КПСС в абсо
лютном и процентном выра
жении. Более 98 процентов 
делегатов имеют высшее, не
законченное высшее и сред
нее образование.

Съезд единогласно утвер
дил доклад Мандатной ко
миссии.

Затем слово было предо
ставлено наладчице произ
водственного объединения 
«Пермский машинострои
тельный завод им. Ф. Э. 
Дзержинского» Н. М. Ершо
вой. По душе рабочему че
ловеку, сказала она, смелые, 
новаторские решения ап
рельского (1985 г.) Пленума 
ЦК КПСС, отражающие на
ши сокровенные мысли, ока
зывающие благотворное воз
действие на всю нашу 
жизнь. Во взятом партией 
курсе на ускорение соци
ально-экономического разви
тия — источник нынешнего 
трудового и политического 
подъема.

Нам есть о чем доложить 
съезду партии. Вместе с тем 
коммунисты Прикамья хо
рошо понимают, что есть 
еще много серьезных недо
статков и нерешенных про
блем. Сегодня мы часто го- 

, ворим о роли человеческого 
фактора во всех наших де
лах. А  что такое человече
ский фактор в моем пони
мании? Если говорить про
сто, по-рабочему, то это пре
жде всего честное и добро
совестное отношение каждо
го коммуниста, каждого тру
женика к своему делу, к 
своим прямым обязаннос
тям.

Делегат обратилась к  ̂М. С. 
Горбачеву с просьбой и 
дадьше столь же настойчи
во и неуклонно проводить в 
жизнь линию апрельского 
Пленума ЦК на укрепление 
дисциплины, организованно
сти и порядка во всем. В 
этом партия, подчеркнула 
она, может рассчитывать на 
твердую поддержку рабоче
го класса. Ибо дисциплина и 
организованность — это про
чная гарантия успешного 
выполнения всех наших 
планов.

Мы, подчеркнула оратор, 
твердо верим, что целеуст
ремленная международная 
деятельность ЦК КПСС и 
Советского правительства, 
программа полной ликвида
ции ядерного оружия и ос
вобождения человечества от 
угрозы самоуничтожения, 
изложенная в Политическом 
докладе ЦК КПСС, позволят 
людям Земли войти в 
двадцать первый век, как 
век мира и безопасности на
родов. Ради достижения этой 
великой цели мы, рабочие, 
будем трудиться еще плодо
творнее, неустанно крепить 
экономическое и оборонное 
могущество нашей любимой 
Родины!

Главное в своей деятель
ности, заявил первый секре

тарь ЦК Компартии Азер
байджана К. М. Багиров, 
республиканская партийная 
организация видит в приум
ножении вклада в единый 
народнохозяйственный ком
плекс страны. Азербайджан 
традиционно нефтяная рес
публика. Последние годы 
характеризуются качествен
но новым этапом развития 
отрасли — открыты запасы 
нефти в шельфе Каспийско
го моря.

Значительная часть неф
тепромысловой техники для 
страны, продолжал выступа
ющий; производится на(ба
кинских предприятиях. Од
нако технический уровень, 
качество, надежность мно
гих видов нефтепромысло
вой техники оставляют же^ 
лать лучшего. Республикан
ская партийная организация 
развернула работу по корен
ному улучшению дел на 
предприятиях отрасли. Но 
здесь нужный решительные 
действия со стороны Мин- 
химмаша по реконструкции 
заводов, оснащению их про
грессивным оборудованием.

Мы полностью поддержи
ваем установки Политиче
ского доклада о новом эко
номическом механизме
сельского хозяйства. Б этой 
области мы видим большие 
резервы.

Рассказав о борьбе рес
публиканской партийной ор
ганизации с негативными 
явлениями, оратор подчерк
нул, что эту проблему немы
слимо решить одними при
зывами и указаниями свер
ху. Только активная жиз
ненная позиция, единство 
слова и дела, только общий 
широкий фронт бескомпро
миссной. борьбы способны 
очистить наши ряды от тех, 
кто по существу является 
антиподом социалистическо
го строя.

С приветствиями на съез
де выступили Генеральный 
секретарь ЦК Болгарской 
коммунистической партии. 
Председатель Государствен
ного совета НРБ Тодор Жив
ков, Генеральный секретарь 
Румынской коммунистиче
ской партии. Президент СРР 
Николае Чаушеску, Гене
ральный секретарь ЦК Мон
гольской народно-революци
онной партии. Председатель 
Президиума Великого На
родного хурала МНР Жам- 
бын Батмунх, Председатель 
МПЛА—Партии труда. Пре
зидент Народной Республи
ки Ангола Жозе Эдуарду 
душ Сантуш, Генеральный 
секретарь ЦК Народно-ре
волюционной партии Лаоса 
Председатель Совета Мини
стров ЛНДР Кейсон Фомви- 
хан

Деловая обстановка, откро
венная творческая дискус
сия, развернувшаяся • на 
съезде, смелый новаторский 
подход к назревшим про
блемам дают все основания 
полагать, что будут вырабо
таны правильные, научно 
обоснованные решения, ска
зал, выступая на вечернем 
заседании 27 февраля, пред
седатель Комитета партий
ного контроля при ЦК КПСС

М.' С. Соломенцев. Выдвину
тая апрельским (1985 г.) 
Пленумом ЦК КПСС страте
гическая установка на уско
рение социально-экономиче
ского развития страны дала 
мощный импульс энергич
ным практическим действи
ям.

Партия извлекла правиль
ные уроки из того, что не 
были своевременно и долж
ным образом оценены изме
нения экономической ситуа
ции. Уже в конце 60-х годов 
стало ясно, что источники 
экстенсивного развития фак
тически исчерпаны.

Д о , последнего времени, 
сказал выступающий, дол
жным образом не пресека
лись факты обмана партии 
и государства, очковтира
тельства, показухи. Конеч
но, подавляющее большин
ство наших кадров работало 
и работает честно, ответст
венно, напряженно. Во мно
гом благодаря их стараниям 
и самоотверженности успеш
но решались непростые воп
росы общественного разви
тия.

Со всеми деформациями— 
консерватизмом, безответст
венностью, злоупотребления
ми партия повела решитель
ную, бескомпромиссную 
борьбу.

Далее оратор подробно 
остановился на задачах пар
тийного контроля, подчерк
нув, что Центральный Ко
митет требует, чтобы кон
троль распространялся на 
всех должностных лиц, на 
всех коммунистов, и сам по
казывает пример такого 
контроля.

В выступлении был затро
нут вопрос о координации 
всей системы социалистиче
ского контроля.

Абсолютно правильно и 
своевременно, отметил ора
тор, в Политическом докла
де ЦК КПСС поставлены 
вопросы нравственного вос
питания, борьбы за чистый 
и честный облик партийца. 
В партии одна дисциплина 
для всех, никто не может 
претендовать на особое 'по
ложение.

Мы 'ПОЛНОСТЬЮ присоеди
няемся к предложениям уже 
выступивших делегатов о 
полном одобрении положе
ний и выводов Политиче
ского доклада ЦК КПСС, за
явил первый секретарь ЦК 
Компартии Литвы П. П. 
Гришкявичус.

Благотворное воздействие 
решений апрельского Пле
нума ЦК КПСС уже зримо 
повсеместно.

Как было отмечено в По
литическом докладе, большое 
значение имеет социальное 
переустройство села. На 
этом сосредоточивает свои 
усилия и партийная органи
зация республики.

Словом, как и во всей 
стране,'В республике наме
тились положительные из
менения, которые вселяют в 
нас оптимизм. Однако лы 
ясно отдаем себе отчет в 
том, что находимся только i 
начале пути, который еще 
предстоит пройти. Нам еще 
не удалось добиться ритмич
ной работы каждого трудо
вого коллектива и безуслов

ного выполнения каждым 
из них государственных 
планов, особенно с учетом 
поставок продукции по до
говорам. Не полностью ис
пользуются действующие 
производственные мощно
сти.

Генеральный директор 
Болжского объединения по 
производству легковых ав
томобилей «АвтоВАЗ» В. И. 
Исаков доложил съезду, что 
волжские автомобилестрои
тели с разрешения прави
тельства в прошлом году 
перешли на новые методы 
хозяйствования.

Далее оратор остановился 
на проблемах повышения 
качества продукции, на 
трудностях, которые испы
тывает коллектив при по
становке на производство 
новых автомобилей. Как 
правило, многие предприя
тия и министерства оказы
ваются неготовыми к изго
товлению новых комплекту
ющих изделий и прогрес
сивных материалов. Такое 
положение вызвано прежде 
всего тем, что Госплан 
СССР, Государственный ко
митет ССОР по науке и тех
нике практически не осу
ществляют комплексного 
планирования и нужной 
координации работ по соз
данию новой техники.

Трудящиеся объединения 
к дню открытия партийно
го форума, сообщил оратор, 
изготовили сверх плана про
дукции на сумму более 
5 миллионов рублей.

У коммунистов, трудя
щихся Таджикистана, сооб
щил первый секретарь ЦК 
Компартии республики К. М. 
Махкамов, Политический 
доклад Центрального Коми
тета партии вызвал огром
ный интерес и горячее одоб
рение. Прямой, честный, 
взыскательный разговор, ко
торый начался в апреле 1985 
года и продолжается сегодня 
на съезде, по душе нашему 
народу.

Однако беспокоит то, *что 
многим партийным комите
там пока не удается довести 
накал борьбы за утвержде
ние нового до всех низовых 
ячеек партии и трудовых 
коллективов. Немало еще 
таких первичных партий
ных организаций, которые 
робко проявляют самостоя
тельность и принципиаль
ность, действуют с оглядкой. 
В . ряде Мест бытует мнение, 
что преодоление негативных 
явлений зависит не от них, 
а от вышестоящих органов.

Важнейшее условие успе
ха в решении назревших 
проблем — строгое соблюде
ние ленинского принципа 
подбора и расстановки кап 
ров, подчеркнул оратор

Всю работу нашего съез
да пронизывает дух подлин
ного реализма и новаторства, 
обоснованного оптимизма, 
отметил первый секретарь 
Московского обкома КПСС
В. К. Месяц. Должен ска
зать, что перестройка стиля 
и методов партийного руко
водства в свете требований 
апрельского (1985 г.) Плену
ма ЦК КПСС в нашей обла

сти проходит не так быстро, 
как бы хотелось.

Оратор выразил озабочен
ность -замедлением темпов 
развития народного хозяй
ства области, диспропорци
ями в социальной сфере, 
обратил внимание на низ
кий уровень технического 
оснащения предприятий. По 
его мнению, экономика мно
гое теряет на стыках отрас
лей.

Сейчас, сказал оратор, 
возникла сложная ситуация 
в удовлетворении потребно
стей Москвы и области в 
местных природных ресур
сах. Назрела настоятельная 
необходимость в осущест
влении здесь крупных мер 
на общегосударственном уро
вне, обеспечивающих ком
плексное развитие столично
го региона с учетом интере
сов центрального экономи
ческого района. Делегат 
предложил отразить это в 
Основных направлениях 
экономического и социаль
ного развития страны.

Дух апрельского Пленума 
всколыхнул литераторов, 
обострил их ответственность 
перед партией и народом, 
заявил первый секретарь 
правления Союза писателей 
СССР г. М. Марков.

Глубокий, насыщенный 
ленинским анализом совре
менности Политический док
лад ЦК, критика недостат
ков литературы, программ
ные документы, которые 
примет съезд, раскрывают 
широкие горизонты, воору
жают х у д о ж е с т в е н н у ю  
мысль для новых открытий 
и свершений. Советская 
многонациональная литера
тура накопила огромный 
опыт воссоздания героя на
шей эпохи. Но сегодня этого 
опыта ей уже недостаточно. 
Нас беспокоит, продолжал 
оратор, что в последние го
ды возросло количество про
изведений, в которых вме
сто .образа человека, отли
чающегося определенностью 
жизненной позиции, богат
ством духовного мира, слож
ной диалектикой характера, 
к читателю приходит лишь 
отдаленное подобие нашего 
современника, хОтя и с 
приметами своего времени.

Нередко на встречах с чи
тателями нас спрашивают: 
«Что останется от вас по
томкам?». Думать об этом 
мы обязаны — к этому нас 
призывает ответственность 
перед историей за наше вре
мя.

Партия ориентирует нас 
на высокий профессиона
лизм н идейную отточен
ность в нашей работе, на 
самые тесные, непосредст
венные связи с коллектива
ми трудящихся, где реша
ются коренные судьбы Ро
дины

Художественная интелли
генция, Подчеркнул в заклю
чение оратор, всем сердцем 
приняв линию партии, ее 
курс, считает борьбу за 
осуществление ее идей и 
планов своим кровным де
лом и отдаст этому все свои 
силы.

Готовясь к съезду, пар
тийная организация края

видела свою задачу прежде 
всего в том, чтобы настро
ить кадры на быстрейшую 
перестройку в свете требо
ваний апрельского Пленума 
ЦК КПСС, подчеркнул .пер
вый секретарь Краснодар
ского крайкома партии И. К. 
Полозков.

в  Политическом докладе, 
сказал оратор, отмечены 
серьезные недостатки в жиз
ни некоторых организаций 
КПСС. Эту критику мы от
носим и к себе. В крае, как 
известно, были допущены
отступления от ленинских
норм и принципов партий
ной жизни. Мы освободи
лись от работников, которые 
так или иначе скомпромети
ровали себя. При выдвиже
нии работников активно ис
пользуем метод открытого 
подбора с предварительным 
обсуждением кандидатур в 
первичных партийных орга
низациях и трудовых кол
лективах.

В последние годы, отме
тил выступающий, почему- 
то больше % говорят и пишут 
о правах и значительно ре
же об обязанностях граж
дан. Конечно, добросовест
ный труженик, как и пре
жде, честно работает и че
стно живет, активно участ
вует во всех наших делах. 
А вот лодыри и хапуги, ле
туны и бракоделы без заз
рения совести стали требо
вать себе премий и путевок, 
квартир и автомобилей.

Но сказать им в глаза, 
что они этого не заслужили, 
решается далеко не каждый. 
Если принципиальный ру
ководитель предъявит за
конный спрос к нарушите
лю — сразу инспирируется 
жалоба, часто анонимная. 
Иные газеты, общественные 
организации, правоохрани
тельные органы, глубоко не 
вникнув в суть дела, неред
ко берут под защиту таких 
рвачей. 9то противоречит 
нормам нашей морали, 
принципам социальной
справедливости.

Вот почему требования 
партии об укреплении по
рядка, дисциплины на про
изводстве и в быту, строгом 
соблюдении меры труда и 
меры потребления находят 
единодушную поддержку у 
трудящихся, подчеркнул 
оратор.

На съезде образована ко
миссия по подготовке проек
тов резолюций по Полити
ческому докладу ЦК КПСС 
XXV II .ьезду Коммунисти
ческой" партии Советского 
Союза, новой редакции 
Программы и изменениям в 
Уставе КПСС.

Затем с приветствиями на 
съезде выступили Генераль
ный секретарь Португаль
ской коммунистической пар
тии Алваро Куньял, член 
Политбюро ЦК Трудовой 
партии Кореи, Премьер Ад
министративного с о в е т а  
КНДР Кан Сен Сан, секре
тарь Президиума ЦК Союза 
коммунистов Югославии 
Димче Беловский.

28 февраля съезд продол
жает работу.

(ТАСС).

Каждый день 

. работы 

съезда — 

день ударного

труда
ДВУХМЕСЯЧНЫЙ -  

ДОСРОЧНО
Бригада монтажников 

коммуниста М. Д. Ковален
ко из треста «Томсктранс- 
строй» обязалась, в дни ра
боты съезда выполнять про
изводственные задания не 
менее чем на 140 процен
тов. Примеру передовиков 
следуют еще четыре брига
ды «Томсктрансстроя».

С высоким напряжением 
в дни работы съеиа тру
дится коллектив объедине
ния «Томскагропромстрой». 
Девятнадцать его подразде
лений досро>.жо справились 
с двухмесячным планом. 
Наиболее четкий ритм у  
бригад Бакч^ского сгроИ- 
участка, Парбигской ЛМК, 
Шегарского ССК.

«Не снижая темпов тру
диться в дни работы съез
да!» — решили на митин
гах парабельсниё лесозаго
товители, которых возглав
ляют коммунисты, лауреат 
Государственной п р е м и и  
СССР А. И. Шипко и А̂ епу- 
тат областного Совета С. П. 
Рыгалов. Коллективы обоих 
комплексов перекрыли пред
съездовские обязательства.

Коллектив под руководст
вом коммуниста А. Н. Сив
кова из автоколонны. № 2042 
обязался В дни работы 
съезда не допускать срыва 
транспортного графика. 

Депутат Томского горсо
вета коммунист И. И. Кле- 
майтис наметил отработать 
день на сэкономленных ма
териалах. Примеру передо- 
ёика последовали 38 води
телей автоколонны.

СОРЕВНУЮТСЯ 
ЗАВОДЫ

На заседании бюро Ки
ровского райкома КПСС 
г. Томска одобрена Инициа
тива коллективов электро
лампового завода и ТЗРИ, 
решивших трудиться под 
девизом: «Каждый день ра
боты съезда — день удар
ного труда». Итоги сорев
нования среди предприятий 
района подводятся ежесу
точно.

♦

Программа

дальнейшего

развития
Выпущен в свет от

дельной брошюрой Поли
тический доклад Цент
рального Комитета КПСС 
X X V II съезду Коммуни
стической партии Совет
ского Союза, с которым 
25 февраля 1986 года вы
ступил в Кремлевском 
Дворце съездов Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
товарищ Горбачев М. С.

Брошюра, выпущенная 
издательством Политиче
ской литературы, отпеча
тана в московской типо
графии «Красный проле
тарий».

единое целое
Завершается формирование органов уп

равления и системы областного агропро
мышленного комплекса. В этот комплекс 
вошли 138 совхозов и колхозов, 16 район
ных агропромышленных объединений, 30 
предприятий мясной, молочной и пищевой 
промышленности, 77 обслуживающих сель
ское хозяйство предприятий и организаций, 
49 строительных организаций, проектный 
институт, 3 научно-исследовательских уч
реждения.

На базе десяти управле
ний, объединений, трестов 
и других организаций соз
дан аппарат облагропрома с 
гораздо меньшим числом 
интегрированных структур
ных подразделений: по
производству продукции 
земледелия и животновод
ства, по заготовкам, хране
нию и переработке этой 
продукции и пищевым отра
слям. Организованы единые 
службы механизации и 
электрификации, транспорт
ного обеспечения и матери
ально - технического снаб
жения АПК, капитального 
строительства и реконструк
ции. При этом численность 
работников областных орга
нов сокращена в среднем на 
30, а фонд заработной пла
ты — на 20 процентов. Со
ответственно уменьшились 
эти показатели и в райо
нах. А это позволяет под
нять уровень управления 
во всех звеньях, повысить 
заработную плату наиболее 
квалифицированным специ
алистам.

Основные производствен
ные фонды АПК составля
ют 1,6 миллиарда рублей. 
Здесь занято более 70 ты
сяч человек. В прошлом го
ду, по предварительным 
данным, предприятия АПК

произвели валовой продук
ции на 500 миллионов руб
лей, из них более полови
ны приходится на долю 
сейьского хозяйства. Ясно, 
что агропром играет боль
шую роль в экономике об
ласти. В наши руки переда
на огромная отрасль. Созда
ны условия для ' оператив
ного и эффективного ма
невра ресурсами и возмож
ностями, для концентрации 
их на решающих згчастках 
и осуществления на деле 
пропорционального разви
тия всех отраслей АПК, ре
шения всех вопросов произ
водства, переработки, хра
нения и реализации про
дукции.

С образованием облагро
прома удельный вес АПК 
возрастет еще больше. Ведь 
сейчас происходит не про
стое сложение сил, а созда
ются условия для их зна
чительного приумножения. 
Широкие права и полномо
чия в планировании, фи
нансировании и обеспече
нии материально - техни
ческими ресурсами — важ
ные условия эффективной 
деятельности агропрома на 
всех уровнях.

Наша насущная и неот
ложная задача — быстрее 
завершить формирование 
новых органов, овладеть

современным стилем управ
ления, экономическими ры
чагами и стимулами. Необ
ходимо на практике осуще
ствить интеграцию сельско
го хозяйства с перерабаты
вающей промышленностью, 
производства с наукой, ус
корить научно - техниче
ский прогресс на селе. Сле
дует решительно искоренять 
ведомственность и ижди
венчество, создавать благо
приятные условия для твор
ческой деятельности труже
ников колхозов и совхозов, 
всех подразделений АПК.

Сейчас, как никогда, осо
бенно важно включить в 
активную и дружную ра
боту все звенья агропрома, 
наладить правильные взаи
моотношения, повысить их 
заинтересованность в высо
ком конечном результате. 
И уже в нынешнем, первом, 
году новой пятилетки до
биться существенных пере
мен к лучшему.

Для этого есть необходимые 
предпосылки. За последние го
ды воэро'олн капитальные вло
жения е развитие хозяйств и 
их энерговооруженность. Бее 
больше на поля доставляется 
органических и минеральных 
удобрений, ш'ирится фронт ме
лиоративных работ. Осуществ
ляются меры по социальному 
переустройству села. Бее это 
позволило повысить в одиннад
цатой пятилетке по сравнению 
с десятой объем валовой про
дукции села, закупки мяса, 
молока, яиц, картофеля и ово
щей. Главным итогом усилий 
работников АПК явилось то, 
НТО в пределах выделенных фон
дов население обеспечивается 
продуктами питания за счет 
производства их на месте;

Благодаря новым закупоч
ным ценам на сельскую про
дукцию и надбавкам к ним в 
три раза сократилось число 
убыточных хозяйств.

Однако еще большая 
группа районов и хозяйств, 
получая от государства зна
чительную помощь, не обе
спечивает . соответствующего 
нараи|ивания производства. 
Более того, некоторые допу
стили отставание. Резко со
кратилось произв^ство зер

на в Кожевниковском, Аси- 
новском, Бакчарском райо
нах. Б 9 районах, в том чис
ле Кожевниковском и Те- 
гульдетском, уменьшились 
закупки мяса. Объединение 
«Томскплодоовощхоз» сор
вало пятилетний план по
ставок картофеля.

Новые органы управления 
в области и на местах обя
заны извлечь из прошлого 
уроки. Задача АПК пре
дельно четкая: согласно на
учным нормам обеспечить 
население продуктами пита
ния за счет производства их 
на месте. Нам надо прежде 
всего добиться, чтобы в лю 
бой, пусть и неблагоприят
ный, год область получала 
не менее 550—600 тысяч 
тонн зерна н 500 тысяч тонн 
кормовых единиц грубых и 
сочных кормов. И, конечно, 
ни в каком случае неприем
лемы предложения некото
рых районов и хозяйств о 
сокращении посевов зерно
вых культур.

На земле надо наводить 
порядок, широко внедряя 
опыт Тюменской области. О 
том, насколько назрела эта 
проблема, говорит хотя бы 
такой факт: только в Аси- 
HOBCKr>M районе за послед
нее десятилетие было за
брошено около двух тысяч 
гектаров пашни и семь ты
сяч гектаров сельхозугодий. 
Поставлена задача обеспе
чить ежегодный прирост 
пашни на 12—15 тысяч гек
таров. Ее использование, а 
также работа целинных от
рядов должны быть взяты 
под особый контроль. Ак
тивнее надо выполнять про
грамму расширенного вос
производства почвенного 
плодородия на основе ис
пользования торфяных бо
гатств. Необходимо нара
щивать темпы вывозки ор
ганики на поля, особенно в 
Бакчарском, Зырянском, 
Кожевниковском районах.

Нельзя откладывать внедре
ние интенсивных техноло
гий в земледелии.

Из того, от чего зависит 
судьба нынешнего урожая, 
следует выделить семена. 
Положение с ними крайне 
тревожное и опасное. Толь
ко первомайцы имеют их в 
полной потребности и высо
кого качества. А по области 
семян I и II классов всего 
35 процентов. Такого низ
кого качества не было даже 
в прошлом году. Сегодня 
нужно срочно и повсемест
но организовать очистку 
семян, их обмен, предельно 
использовать все источники 
пополнения.

Применяя одобренный об
комом партии опыт Шегар
ского района, хозяйства 
нынче лучше ремонтируют 
технику. В основном подго
товлены зерновые комбай
ны. Теперь, согласно обяза
тельствам, надо до 1 апреля 
отремонтировать кормоза
готовительную' технику, до 
1 мая — АВМ и к 1 июля 
— зернотоки. Уже в марте 
необходимо провести взаи
мопроверки бригад, хо
зяйств и районов. Важно не 
толькр выяснить общую го
товность к' полевым' рабо- 

. там, но и защитить рабочие 
планы на сев, определить 
знание каждым агрономом 
и механизатором агротехни
ческих приемов.

Организованнее, чем год 
назад,; проходит зимовка 
скота на фермах. Увеличи
лись и производство, и за
купки молока, мяса, яиц. 
Успешно справились жи
вотноводы с предсъездов
скими обязательствами. На
ибольший прирост продук
ции обеспечен в хозяйствах 
Первомайского, Александ
ровского, Каргасокского, 
Колпашевского и Томского 
районов. Однако на общем, 
довольно благополучном фо
не разительно отставание

Бакчарского, Чаинского, 
Верхнекетского районов. 24 
хозяйства сегодня получ,а- 
ют надои ниже, чем год 
назад. А  среднесуточные 
привесы скота и свиней во 
многих хозяйствах состав
ляют лишь 180—200 грам
мов. Разве это не растран
жиривание кормов, трудо
вых и материальных ресур
сов! К невосполнимым по
терям приводят просчеты в 
организации воспроизводст
ва стада. Расход кормов 
превышает нормативы.

Словом, научно - техниче
ский прогресс еще слабо 
коснулся животноводства. 
Пора ужесточить спрос с 
руководителей и специали
стов за расточительство, по
требовать от них конкрет
ных шагов, направленных 
на коренное йовышение эф
фективности животноводст
ва. Сегодня их место' в от
стающих коллективах, на 
низкопродуктивных фермах, 
там, где больше всего тре
буется конкретная помощь.

Именно к этому призыва
ют опубликованные поста
новления бюро обкома 
КПСС об инициативе Аси- 
новского, Колпашевского, 
Первомайского и Шегарско
го районов, а также об уси
лении помощи коллективам 
отстающих ферм.

Уже сейчас, при подготов
ке рабочих планов на весну, 
надо продумать все вопро
сы перевода скота, на лет
нее содержание, организа
ции зеленого конвейера, 
подготовки летних площа
док и лагерей.

По поручению бюро обко
ма КПСС агропром присту
пил (с учетом опыта Том
ского и других районов) к 
разработке областной целе
вой программы «Молоко». 
Рубежи на конец пятилетки 
такие; в основном за счет 
интенсификации произво
дить 265—270 тысяч . тонн 
молока и полуцить годовой 
надой от коровы 3.000 кило
граммов.

В мясном цехе тоже на
пряженная программа. Это 
прежде всего повсеместное 
внедрение интенсивного от

корма скота. Кроме того, 
расширение производства 
свинины в совхозе «Том
ский» до 18—20 тысяч тонн 
мяса в год и строительство 
комплекса в совхозе «Юж
ный» по откорму 10 тысяч 
голов скота. При этом дол
жно быть опережающее раз
витие кормовой базы.

Качественно новый этап в 
АПК — интеграция сельско
го хозяйства с перерабаты
вающей промышленностью, 
которая заметно отстала. 
Отныне прилавки продо
вольственных магазинов — 
витрина нашей работьь

Пока в объединениях 
мясной и молочной промы
шленности допускаются зна
чительные потери сырья. 
Много недочетов в работе 
дрожжевого и пивоварен
ного заводов в Томске, а 
также кондитерской фабри
ки. Особой заботой пищеви
ков должно стать повыше
ние качества продукции. За
дача агропрома — укрепить 
производственную базу пе
рерабатывающих предприя
тий с учетом достижений 
научно - технического про
гресса, внедрить безотход
ные технологии, приблизить 
эти предприятия к местам 
производства.

С образованием агропро
ма в корне меняются' функ
ции предприятий бывшей 
«Сельхозтехники». Теперь 
эта инженерная служба 
является непосредственньш 
подразделением РАПО и 
облагропрома. Но пока ре
шена только организацион
ная сторона проблемы. Но
вая служба должна впитать 
в себя все полезное, что бы
ло накоплено и в «Сельхоз
технике», и в хозяйствах.

Принципиально решены и 
вопросы материально-тех
нического обеспечения агро
прома. Создан единый ор
ган — агроснаб. Завершается 
формирование и единой 
строительной службы — 
«Томскагропромстроя», уси
лия которой надо сосредото
чить прежде всего на реали
зации социальной програм
мы в колхозах и совхозах.

Одна из основных задач

новых органов управления 
— это совершенствование 
экономических методов, 
хозрасчетных отношений, 
научно обоснованное пла
нирование и ценообразова
ние, внедрение коллективно
го подряда и других прог
рессивных форм организа
ции и оплаты труда, Пред
стоит выработка единых 
экономических интересов и 
критериев. Хорошей . шко
лой работы РАПО в усло
виях самоокупаемости дол
жен стать экономический 
эксперимент, начавшийся в 
Кривошеинском районе. 
Облагропрому, РАПО сле
дует основательно разоб
раться с -каждым отстаю
щим хозяйством, определить 
и реализовать такие меры, 
которые вывели бы их в 
рентабельные.

И, конечно, в центре вни
мания агропрома — забота 
о кадрах. Наряду с умно
жением усилий в социаль
ном переустройстве села не
обходимо укреплять связь с 
сельской школой и проф
техучилищем, принимать 
дополнительные меры для 
расширения подготовки и 
переподготовки кадров мас
совых профессий, организо
ванно завершить этот учеб
ный год.

Динамика нашей жизни 
не терпит промедления. Тем 
более когда речь идет об 
агропроме. Ссылок на орга
низационный период никто 
не потерпит. Поэтому без 
всякой раскачки новые ор
ганы обязаны принять на 
свои плечи всю полноту 
проблем и забот сложной 
системы агропромышленно
го комплекса.

Сейчас, когда работает 
X X V II съезд партии, наша 
задача — превратить эти 
дни в дни ударного, комму
нистического труда на фер
мах, в ремонтных мастер
ских, на полях, в каждом 
совхозе и колхозе, на каж
дом предприятии агропро
ма.

И. ТИТОВ.
председатель областного
агропромьппленпого ком

плекса.
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РОЖ ДЕНИЯ, 

ТЮ З!
Коллектив ГРСУ-1 тре

ста «Горремстрой» вел 
реконструкцию театра 
юного зрителя. Выполнен 
большой объем работ, с 
помощью многих пред
приятий и организаций 
значительно сокращены 
сроки реконструкции.

Многие из них 25 фев^ 
раля уже познакомились 
с Политическим докладом 
ЦК КПСС X X V II съезду 
партии, с которым вы
ступил М. С. Горбачев, и, 
с(Лираясь на митинг, по
священный открытию пар
тийного форума, делились 
первыми впечатлениями.

— В жизни каждого
коммуниста, нашей стра
ны есть особые дни, ког
да мы взыскательно ана
лизируем сделанное, — 
открыла митинг секре
тарь партийной организа
ции ГРСУ-1 В. Ф. Вьюго
ва. — Сегодня мы с удов- 
летворениеМ констатиру
ем: план X I пятилетки
коллектив управления- 
выполнил досрочно, а в 
день начала работы съез
да завершена двухм«:яч- 
ная программа. Каждому 
дню работы съезда — 
ударный труд!

Эту мысль поддержал 
кавалер орденов Трудово
го Красного Знамени и 
Трудовой Славы III сте
пени Р. А. Эрдман:

— Важные задачи сто
ят перед нами в ньдаеш- 
нем году: мы должны
сдать «под ключ» шесть 
объектов на 3 миллиона 
466 тысяч рублей. Это на 
25 процентов больше, чем 
в прошлом году. Значит, 
от нас потребуется мак
симум организованности 
и дисциплины.

Вригада плотников Р. А. 
Эрдмана считается одной 
из лучших в управлении. 
Здесь внедрён бригадный 
подряд с использованием 
КТУ, многие владеют 
смежными cneHHanbHOCj- 
тями. Нередко нормой 
выработки в бригаде ста
новится показатель пол
торы нормы. В таком же 
темпе коллектив трудит
ся и в дни работы съезда 
партии...

С днем рождения, ТЮЗ!
А. ТОРОПОВ.

На контроле — самые отстающие фермы

НИЖЕ НИЗШЕГО ПРЕДЕЛ Л
Ма р шр у т  первый:  Т е г у л ь д е т с к и й  район

Непривычно слышать сочетание слов «рубеж» и «двух
тысячный». Произнося его, хозяйственник должен был 
бы по меньшей мере покраснеть. Но в Тегульдетском 
районе оно в ходу. И даже руководители выговаривают 
эти слова без всякой тени смущения. Как только у них 
язык поворачивается При такой продуктивности назы
вать корову коровой, доярку дояркой, зоотехника зоо
техником!.. Тем не менее на текущий год планируется 
незначительный рост надоев. Медленный шаг и робкий 
зигзаг характерны для развития молочного производства 
в районе, совсем не в духе опубликованного вчера по
становления бюро обкома партии о переломе на отста
ющих фермах.

По итогам прошлого года 
надой молока на корову в 
Тегульдетском районе со
ставил 1.973 килограмма мо
лока, по сравнению с пре
дыдущим годом снизился 
больше чем на центнер. 
Год назад в районе были 
две фермы, работающие ни
же низшего предела, теперь 
их стало три. Животново
дам Красногорской и Ки- 
цынской .молочнотоварных 
ферм совхоза «Красногор
ский» составили компанию 
в отстающих белоярские 
доярки и скотники совхоза 
«Чулымский», за год сокра
тившие надой молока от ко
ровы на 284 килограмма.

Однако спад на Белояр- 
окой ферме руководство 
РАНО считает временным 
явлением: сказались высо
кий паводок прошлого года 
(луга долгое время находи
лись под водой), большая 
выбраковка коров. Но вы
бывших из стада животных 
с лихвой заменили нетеля
ми, и скоро это скажется. 
По крайней мере' в районе 
не теряют надежду, что бе- 
лоярцы нынче наверОтают

упущенное. Хотя совет 
РАНО запланировал им и 
на этот год лишь выход на 
продуктивность, в 1.900 ки
лограммов молока. Но это, 
как пояснил председатель 
РАНО Г. М. Пьяных, «про
грамма-минимум, а сделать 
они должны больше». Сло
жнее обстоят дела в совхо
зе «Красногорский». На се
годняшний день в рай
оне никто не гарантирует, 
что здешние животноводы 
нынче превзойдут двухты
сячную отметку продуктив
ности дойного стада,

— Нереально за год при
бавить в надоях на корову 
полтонны молока, — счита
ет директор совхоза «Крас
ногорский» Ф. С. Викулов. 
— Нужно как минимум два, 
года интенсивной работы.

Федор Степанович рас
суждает, словно о достиже
нии трехтысячного или 
большего рубежа. Но ведь 
годовой надой молока на 
корову на Красногорской 
ферме в прошлом году со
ставил всего 1.639 килограм
мов, а на Кицынской —

1.182(1). Потенциальная про
дуктивность симментальско
го скота, который содержит
ся в хозяйстве, самое ма
лое — 3 тысячи килограм
мов молока в год. Для это
го надо только кормить, по
ить и доить животных как 
следует. Значит, животново
ды центральной усадьбы 
не взяли половину имеюще
гося у коров молока, а до
ярки Кицы — две трети.

Неравноценны показатели 
работы операторов машин
ного доения Красногорской 
фермы. Б< К а л м ы к о в ,  
А. Алексеева, Е. Душкова 
приближаются к трехтысяч
ным надоям, а Л. Недолив- 
ко, В. Недоливко, Н. Ники
форова едва надаивают по 
тысяче килограммов. Не
ужели такая большая раз
ница в биологических воз
можностях животных?

Зоя Афанасьевна Бакина 
приняла группу коров пос
ле доярки Чагиной, 1Лторую 
за прогулы и пьянство уво
лили из совхоза. Эта груп
па считалась самой худшей 
на ферме. И новая доярка 
надаивает от тех же самых 
животных вдвое больше мо
лока, чем прежняя. Если 
Чагина в прошлом году от 
коровы получала по 1.100 ки
лограммов молока, то Ба
кина нынче намеревается 
раздоить коров по меньшей 
мере до 2.500.

— Молоко—в руках у до
ярки, — считает Зоя Афа
насьевна.—Никаких особых 
секретов у меня нет, просто 
надо работать, а не отме
чаться...

Человек ставит перед со
бой цель за год увеличить 
продуктивность коров в 
группе почти на полторы 
тысячи килограммов моло
ка, а совхоз —  всего на 200.

Другой пример. Дояру 
Е. С. Калмыкову поручили 
раздаивать труппу нетелей 
(нынче такое в совхозе 
практикуется впервые, рань- 

-ше нетелей раздавали до
яркам), а его прежнюю 
группу, лучшую на ферме, 
передали доярке Н. Санту- 
ровой. Сейчас от бывших 
высоких надоев не осталось 
и следа.

— Сантурова больше ты
сячи килограммов молока 
не надоит. Лучше бы Баки
ну на мою группу постави
ли. Что толку: одних коров 
я раздаиваю, а другие в это 
время гробятся, — возму
щается Калмыков.

Зачастую рабочий день 
заведующего фермой В. И. 
Буневича начинается с то
го, что он идет собирать не
которых животноводов на 
утреннюю дойку пО домам. 
А  'они встречают его с глу
бокого похмелья. Недавно 
по этой причине не явились 
на дойку В. Недоливко и 
Л. Недоливко.

В Красной Горке пьяни
цам живется все еще воль
готно. По вечерам здешний 
магазинчик предоставляет 
страждущим хмельное зе
лье. Единственное неудобст
во для алкоголиков --- нор
ма отпуска: две бутылки на 
руки. Но пары «огнетуши
телей» вполне хватает для 
того, чтобы любитель спирт

кого назавтра не вышел на 
работу.

— Давно пора провести
сельский схоД и запретить 
продажу спиртных напит
ков. Уверен: большинство
односельчан будут это при
ветствовать, — предлагает 
Калмыков.

— Я никак не могу по
нять, почему руководители 
фермы, совхоза терпят про
гулы и пьянство? — рас
суждает Бакина. — Нынче 
утром сделал заведующий 
фермой замечание Сантуро- 
вой, она в ответ наброси
лась на него с руганью. Как 
только пожилой человек 
может выслушивать такое!

Пять лет работает дирек
тором «Красногорского» 
Ф. С. Викулов. И все это 
время прюдуктивность дой
ного стада колеблется на 
уровне 1.500 килограммов 
молока. Совхозу единствен
ный в Тегульдетском рай
оне, полностью укомплекто
ван специалистами, и такой 
плачевный результат.

— Иные доярки сами 
командуют мной, а не я 
ими, — признает директор.

Они чувствуют себя хо
зяевами положения, неза
менимыми. Ведь пятерых 
доярок не хватает. А пя
терых я бы хоть сегодня 
уволил, будь кем заменить.

В совхоз приходят пись
ма из других сел, из других 
областей: люди просятся на 
работу. Надо только жилье. 
Нынче Викулов рассчиты
вает построить хозспособом 
четыре дома, а четыре 
брошенных—капитально от
ремонтировать. Но почему 
он только сейчас■взялся за 
это дело, а не пять лет на
зад? Не было строймате
риалов? Но ведь лес под ру
кой. Да и не так уж много 
досок и реек нужно, чтобы 
обновить старое жилье. 
Нужна только инициатива.

Д. БАРЧУК.
Те: у.чьдетский район.

В Т О Р О Й  П И О Н Е Р С К И Й
24 февраля началось для пионеров дружины имени Ле

нинского комсомола школы № 48 своеобразным праздни
ком. В этот день на митинге, проходившем в трамвайном 
парке и посвященном X X V II съезду КПСС, они рапорто
вали о своих конкретных достижениях. А  «достижение» 
стояло тут же, новенькое, блестящее.

Второй пионерский трамвай отправлялся в свой первый 
маршрут по городу. 98 тонн металлолома собрали и пио- 
нерьГ 48-й школы для этого трамвая. В рейс его вывел 
молодой коммунист, бывший воин, недавно вернувшийся 
из Афганистана, кавалер ордена Красной Звезды Сергей 
Диваков, а первыми пассажирами стали ребята — удар
ники пятилетки трудовых пионерских дел.

С. САЕНКО.

НА СНИМКЕ В. Владимирова: те, кто «собрал» трамвай.

ТРЕТИЙ МИЛЛИОН КУБОМ ЕТРОВ Л Е С А -К  25 МАРТА

« Красное  знамя»—у инициаторов Всесоюзного  с о ре в но в а ни я

П р и м е т ы

о б н о в л е н и я
все ярче проявляются в Линевском 

леспромхозе

Разделочники Аргат-Юльского леспром
хоза раскряжевали в феврале более 33 
тысяч кубометров древесины. Есть план! 
Досрочно справился с заданием двух ме
сяцев и коллектив прирельсового нижнего 
склада Улу-Юла. Здесь в числе лидеров— 
разделочно-п&грувочная бригада А. П. Ар
хипова, обслуживающая автоматическую 
линию ЛО-15с.

Напряженка производственная эстафе
та разделочников. В январе комплексная 
выработка составила 124 процента, на со- 

’ весть вели разделку лидеры и в . феврале. 
С полной отдачей трудятся аргат-юльцы в 
дни работы X X V II съезда КПСС, и на
бранный темп (110—115 процентов к су
точному графику) намерены сохранить до 
конца марта. Наивысшее мастерство пока
зывают, как' утверждает начальник ниж
него склада В .. Ю. Ренко, ветераны отрас
ли стропальщики Е. А. Иванов, Е. К. Вер

шинин. Вседца «на высоте» крановщики 
А. М. Филюшкин и С. П. Сидоров. Пона
добится — рабочие останутся после сме
ны, чтобы подремонтировать оборудова
ние, привести в порядок хлопотное крано
вое хозяйство...

— Без сбоев ритм, Виктор Юрьевич?
— В целом-то, да! А  заминок где не 

бывает?.. Вчера, скажем, сортировочный 
транспортер остановился, пришлось над 
ведущим колесом «поколдовать»... Сегодня 
нагоняют график.

— Нагонят?
— Безусловно! Такой у коллектива ха

рактер!
Н. ПЕТРОВ.

Первомайский район.
НА СНИМКАХ: бригадир Анатолий Ар

хипов; на этой автоматической линии ра
ботают передовики.

Фото Е. Лисицына.

ДИЗЕЛЬ С ПСЕВДОГАРАНТИЕЙ
- в  конце декабря Сайгин- 
ский леспромхоз получил в 
обменном фонде Асиновско- 
го ТРЗ двигатели марки 
А —01М. Предназначены они 
для валочных машин 
«ЛП-19». Помню, радовались 
мы: подкрепим технику на
кануне ударного квартала.

Не тут-то было. Установи
ли двигатели быстро. Но, ко
гда 5 января опробовали, 
убедились: не «потянут» они 
наши агрегатные механиз
мы. Дымят, машинного мас
ла чуть не по три ведра в 
в сутки съедают, не разви

вают нужной ■ мощности. И 
так механики к ним подла
живались, и этак — ни в 
какую. Месяц провозились, 
и стало ясно: все-таки при
ходится заменять. А  ведь 
гарантию упомянутым ' ди
зелям трактороремонтники 
прочили шестимесячную.

Может, случайность? С 
кем, мол, не бывает... Не 
делают чести рабочей мар
ке асиновцев такие оплош
ности. Тем более недопусти
мы сейчас, в горячие дни. 
Для замены двигателя толь
ко на одной «ЛП-19» потре

буется четверо суток. Да и 
случайность ли это у ре
монтников? Тракторы, полу
чаемые из «капиталки», ме
ханизаторы вынуждены пе
ребирать заново, перетяги
вая все узлы. А  тут — пара 
бракованных дизелей ра
зом!

Слышал, в последнее вре
мя руководители Асинов- 
ского ТРЗ возвеличивают 
качество продукции пред
приятия. Для поднятия соб
ственного духа, что ли?

В. КУРАСОВ; 
главный инженер Сай- 

гинского ЛПХ.

« Еще не так давно этот 
леспромхоз имел, казалось 
бы, устойчивое положение: 
ежегодно вывозилось 250— 
260 тысяч кубометров древе
сины, завоевывались призо
вые места в соревновании. 
Затем, в течение несколь
ких лет, чуть ли не вдвое 
сократился план, возросла 
текучесть кадров, предприя
тие покинули лучшие рабо
чие. Почему это произошло? 
Ведь лесосырьевая база 
еще крепка, да и работать 
линевцы не разучились... 
Скажем, в январе перекры
та программа по всем ос
новным показателям. Так в 
чем же дело?

Только в неритмичности 
работы. Нам ограничили ли
мит по хвойной древесине, 
обязав выбирать с лесных 
кварталов и мелколиствен
ную. Со сбытом ее оказа
лось очень туго. Например, 
в мае—июне прошлого года 
березовыми хлыстами были 
буквально завалены посел
ки Верх-Четск и Кандат. 
Сбыта же продукции не на
ходилось. Пришлось времен
но прекратить заготовку, 
налечь на вспомогательные 
работы. Неважно было и с 
жильем. За минувшие двад
цать лет построили всего 
пять двухквартирников.

Теперь экономическая си
туация меняется к лучше
му. Объединение «Томлес- 
пром» поддержало предпри
ятие, как бы вдохнуло в 
коллектив свежие силы. Во- 
первых, введена в действие 
узкоколейная железная до
рога, соединившая леспром
хоз с Тегульдетом. Легче 
будет решать вопросы с ре
ализацией «листвы». Мы не 
обольщаемся: предстоит еще
соорудить пункт перегрузки, 
произвести послепосадочный 
ремонт полотна узкоколей
ки... Однако яснее перспек
тива. Побывавший недавно в 
леспромхозе главный инже
нер объединения Е. Л. Еле- 
сов заверил коллектив, что 
через несколько месяцев по 
УЖД можно начинать пере

броску хлыстов в Тегульдет. 
Во-вторых, линевхц»! полу
чили основательное техни
ческое подкрепление. В ле
сосеке действуют теперь но
вые агрегатные механизмы 
«ЛП-33», во втором кварта
ле ожидаем первую валоч- 
ную машину «ЛП-19»..

Явный прогресс и в стро
ительстве. Скоро наши лес
ные поселки зримо обновят
ся. Готовится проектно
сметная документация на 
сооружение 12 жилых до
мов в Верх-Четске и десяти 
— в Линеве. К сожалению, 
нам до сих пор не выделе
на обещаемая много лет пи
лорама, без которой прове
дение строительных работ 
весьма осложнится... Одна
ко это не единственная 
трудность, через которую 
предстоит перешагнуть. А  
коллектив твердо намерен 
идти вперед. В очень ско
ром времени реально под
нять мощность предприятия 
до 200 тысяч кубометров в 
год.

На оказываемую помоищ 
линевцы уже сегодня отве
чают конкретным делом. 
Успешно выполняются обя
зательства в честь "ХХУП 
съезда КПСС. Только ян
варский план по вывозке 
выполнен на 130 процентов. 
Высок темп в феврале. Осо
бо хочется отметить работу 
кандатцев. Несколько меся
цев назад коллектив Кан- 
датского ЛЗП числился в 
отстающих. Новому 'началь
нику лесопункта коммуни
сту И. И. Хатько удалось 
быстро перестроить людей, 
толково организовать их 
труд. Бригада водителей 
А. А. Фомиченко справи
лась с заданием на 170 про
центов. Небольшой лесо
пункт подает пример лес
промхозу в целом: если точ
но рассчитать усилия, друж
но взяться за дело — до
биться можно многого.

П. ГЛАЗЫРИН, 
директор Линевского 

леспромхоза.

Наши резервы

СЛАДОК СОН 
ПОД

СИМУЗЕТОМ...
Водители компленеа А. В. 

Коржаоина, достааляющие 
хлысты по самому протя
женному в «Томлеспроме» 
зимнику с вахты Олимпий
ской, отзываются о трассе 
неплохо. Еще бы; в январе 
при задании 99 тысяч вы
везено 102, значительно пе
рекрывается и февральский 
график.

— На такой дороге рабо
тать можно, —заключают шо
феры городских «КамАЗов».

Не кривят душой транс
портники. Первые десятки 
километров от Ьелолрсиой 
лесоперевалки проезжаем 
по крепкому, накатанному 
насту. Доверху груженные 
лесовозы развивают ско
рость до 50 километров. На 
второй половине трассы до
рожная тишь да гладь об
рывается. И выбоин здесь 
побольше, и колдобин... 
Есть где развернуться грей
деристам и бульдозеристам 
комплекса, экипажу мощ
ной поливочной машины, 
всему эвену дорожников, 
возглавляемых мастером 
Г. Н. Рябцеаым. А вот осо
бого энтузиазма они не 
проявляют. То ли «пригре
лись» при спокойнои-то зи
ме/

«Работать можно» — се- 
годця. А завтра, если гря
нет 01тепель7 Тяжелые гру
зовики быстро пробьют ко
лею, в ноюрой не выру
лить, не отвернуть. Намо
раживать ледяной панцирь, 
постоянно поливая полотно, 
— вот единственная возмож
ность избежать аварий и 
сбоев. Понимают это дорож
ники отлично. Отчего же 
тогда взяли за правило но
чью — как раз в часы ми
нимального движения на 
трассе — отсыпаться в до
мике под Симузетом (так 
называется распадок кило
метров за 70 от Белого 
Яра)? К примеру, в ночь на 
12 февраля председатель 
профкома Белоярского Л ПК 
А. С. Родиков, начальник 
Белоярского орса А. Н. Не
помнящих долго не могли 
разбудить незадач.тивых ме
ханизаторов.

На Белоярском Л ПК отго
варивают; «Стоит ли пы
лить из-за пустяка... Сколь
ко трудов трактористы кла
дут...» Груды оплачиваются 
сполна. Комбинат же при 
перебоях на вывозке запла
тит срывом в выполнении 
соцобязательств. «Отдыхом» 
тут не прикроешься!

А. ШАБАЛОВ,
Н. ЧУКОВ.

Верхнекетский район.

Обмен опытом работы
- в  эти дни в Томской области находится делегация Ал
тайского края во главе с секретарем крайкома КПСС 
А. С. Желяковским. Партийные и советские работники 
изучают практику работы томичей по преодолению пьян
ства и алкоголизма.

На прошлой неделе в Томске находилась делегация 
Иркутской области во главе с секретарем обкома КПСС 
С. Ю. Цуриковым, которая изучала опыт томичей по со
зданию автоматизированной системы управления народ
ным хозяйством Томской области.

ш ж л у н а р о д н э я  

шя»ормация
^ ^ ^ Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  с о о в щ а ю т

О  ЧЕМ ПИШУТ 
ГАЗЕТЫ МИРА

Собра1ВШИйся на крутом переломе в жизни совет
ской страны, современного мира в целом, XXVH 
съезд КПСС остается ведущей темой мировой пе
чати. В сообщениях из АХосквы о работе съезда, 
многочисленных комментариях подчеркивается, что 
КПСС ведет откровенный разгово)? с народом о 
ключевых проблемах развития советского сущест
ва, предотвращения угрозы ядерной войны, возда
вая должное достигнутым успехам, прямо говорит 
об упущениях, недостатках, неблагоприятных тен
денциях и путях их ускоренного преодоления.

Ярким свидетельством жизненной силы марк
сизма-ленинизма и неисчерпаемых возможностей 
социализма называет кубинская «Гранма» Полити
ческий доклад ЦК КПСС, с которым выступил Ге
неральный секретарь ЦК КПСС М. С. Горбачев. В 
этом действительно историческом документе прав
диво, глубоко и всесторонне проаналиэировакы все 
аспекты нынешнего этапа социалистического строи
тельства и положения дел на международной аре
не.

Болгарская «Работническо дело» указывает, что 
доклад М. С. Горбачева на съезде —• это программ
ный документ революционного значения, опреде
ляющий стратегию не только советских коммунис
тов, но и мирового социализма в целом.

В жизни человечества бывают события, которые, 
как в фокусе, концентрируют тенденции общест
венного развития и оказывают глубокое влияние на 
ход мировой истории, пишет чехословацкая «Руде 
право». Именно к таким событиям вceoбъeмлющeJ 
го масштаба относится нынешний съезд ленинской 
партии, работу которого характеризуют новатор
ский подход к проблемам социалистического строи
тельства, .верность высшему идеалу социализма — 
миру без войн, насилия и угнетения.

Советский руководитель, отмечает лондонская 
«Файнэншл тайме», проявил «истинную широту, 
взглядов» на серьезные и многообразные проблемы 
экономики страны. Газета расценивает как ' «рево
люционные» и «переломные по своему содержа
нию» выводы представленного им Политического 
доклада съезду. Английская «Гардиан» считает, что 
этот доклад кладет начало «наиболее фундамен
тальным переменам в советской экономике за мно
гие годы».

Доклад, ,с которым выступил на съезде М. С. Гор
бачев, — это не обычный, формальный «отчет о 
деятельности»,, указывает французская «Юманите», 
а именно Политический доклад, представляющий 
собой органический синтез критики недостатков^ 
глубокий анализ основных направлений предстоя
щей работы и подчеркивающий важность реши
тельного поворота к эффективности во всех об
ластях. Газета обращает особое внимание на поста
новку в докладе вопроса о дальнейшем развитии и 
углублении социалистической демократии как не
обходимого средства ускорения общественного раз
вития.

Со своей стороны парижская «Монд», следуя при
вычным штампам буржуазной пропаганды, ставит 
под сомнение возможность проведения эффектив
ных экономических реформ в Советском Союзе. В 
то же время газета подчеркивает твердую реши
мость советского руководства претворить в жизнь 
план ликвидации ядерного оружия.

Неубедительным считает ответ Белого дома на 
советские мирные инициативы, направленные на 
прекращение гонки вооружений, ликвидацию ядер
ного оружия и упрочения всеобщего мира, япон
ская «Токио симбун».

Делийская «Индиан экспресс» подчеркивает, что 
с трибуны X X V II съезда партии прозвучал призыв 
ко всем народам, правительствам, партиям, обще
ственным организациям активно содействовать соз
данию всеобъемлющей системы международной 
безопасности, охватывающей военную, политиче
скую, экономическую и гуманитарную области.

Зарубежная печать сообщает о серьезных беспо
рядках, возникших в Египте, «Монд>> считает их 
реакцией на те экономические трудности и внут
риполитические разногласия, с которыми сталкива
ется эта страна. «Файнэншл тайме» указывает, что 
массовые вспышки насилия, чем бы они ни кончи
лись, нанесут существенный ущерб египетской эко
номике.

В связи с созданием на Филиппинах нового пра
вительства японская «Нихон кэйдзай» сообщает о 
намеченном на начало марта в США совещании, 
на котором будут обсуждаться :вопросы расшире
ния американо-японской финансовой, техниче
ской и стратегической помощи этой стране с тем, 
чтобы не допустить укрепления там «левых тен
денций».

ПОМОЩЬ и БАЗЫ
МАНИЛА. Президент Филиппин К. Акино заяви- 

1ла сегодня, что «будет соблюдать» договор о стра
тегических американских базах Кларк-Филд и Су- 
бик-Бей, действие ко'^орого истекает в 1991 году. 
«После этого я оставляю за собой полную свободу 
выбора», — сказала она.

В ходе недавней предвыборной кампании вопрос 
о судьбе баз Пентагона был одним из центральных. 
На фоне усиливавшихся день ото дня антиаме
риканских настроений в стране К. Акино в сво
их предвыборных выступлениях обещала, что в 
случае прихода к власти решит указанный вопрос 
в соответствии с «волей народа».

Как считают политические обозреватели, вновь 
прибывший сегодня на Филиппины специальный 
представитель президента США Ф. Хабиб плани- 
руе'т встретиться с руководителями новой филип
пинской администрации и клерикальных кругов. 
Большое внимание в ходе его бесед в Маниле бу
дет уделено будущему военных баз США.

Словно по единой режиссуре, с прибытием Хаби
ба в Манилу на Капитолийском холме начались де
баты американских законодателей, решающих во
прос о размерах американской «помощи». Так, 
председатель сенатской комиссии по иностранным 
делам Р. Лугар сказал, что Соединенным Штатам 
необходимо разобраться в ’политике Акино, а за
тем уже решать вопрос об объеме американской 
«помощи».

Ставя в прямую зависимость оказание финансо
вой поддержки с вопросом о судьбе своих баз, ва
шингтонские политики,' несомненно, учитывают, 
что филиппинская экономика переживает тяжелей
ший кризис. По свидетельству газеты «Юманите», 
внешний долг страны превысил 25 млрд, долларов, 
что поставило Манилу в разряд крупнейших ми
ровых должников. В настоящее время 40 процен
тов трудоспособного населения страны не имеют 
работы. J
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компьютныИ „Д Е Ш Т и

в  нашей газете уже рассказывалось о том, как в ян
варские каникулы были проведены практические заня
тия для тех ребят из районов, у которых нет возможно
сти поработать на ЭВМ в своих школах.

Более тьгсячи девяти
классников приезжали в 
Томск и знакомились с са
мыми совершенными элек
трон н о - вычислительными 
машинами.. Такие выездные 
занятия себя полностью 
оправдали, и их решено 
практиковать впредь. Но не 
все ребята смогли порабо
тать на ЭВМ (из дальних 
районов, например), и вре
мя. отводимое на учебу 
каждого девятиклассника.

было не таким уж и боль
шим.

Было решено провести 
компьютерный десант; то 
есть, чтобы не ребята езди
ли к ЭВМ, а наоборот, ма
шина «погостила» у сель- 
дких учеников. Это сделать 
было непросто. Какой тип 
машин наиболее подходит, 
какой способ передвиже
ния лучше выбрать, не от
кажет ли после длительной 
тряски и сильного мороза 
довольно нежная (техника?

На все эти вопросы уже 
дан ответ, ибо первый та
кой «десант» в Томской об
ласти состоялся. В «десант
ную группу» вошли Вадим 
Алексеевич Гныря, сотруд
ник ТИАСУРа, студенты 
этого института Констан
тин Челнинцев, Максим 
Лоос, Сергей Худашов. Им 
пришлось немало потру
диться, чтобы получить 
необходимые микроЭВМ, 
сделать для них специаль
ную упаковку. Помощь в 
подготовке поездки оказали 
комитеты к о м с о м о л а  
ТИАСУРа, кафедра адап
тивных систем управления, 
по.поно.

в

ш

...По хорошо наезженной 
трассе, ведущей на север 
области, легко скользил яр
ко-красный микроавтобус. 
Внутри него, на мягких си
деньях, бережно поддержи
ваемые пассажирами, ехали 
две микроэвм «Электрони
ка». Первая остановка — в 
селе Володине Кривошеин- 
ского района. Потом Криво- 
шеино. Красный Яр, Молча
нове.

Программа такая: перед
школьниками выступали 
Максим Лоос и Сергей Ху
дашов. Они кратко напоми
нали ребятам о том, что те 
уже изучили, давали основ
ные понятия языка, на ко
тором умеют «разговари
вать» машины. В соседнем 
классе в это время В. А. 
Гныря и К. Челцинцев го
товили ЭВМ к работе.

В Кривошеинской средней 
школе для занятий на дис
плеях выделили все шесть 
уроков, а для желающих 
лучше разобраться в мате
риале, машины работали и 
после уроков.

Разобрались, ребята? 
— спрашиваю у самых на
стойчивых.

— Да, немного, — за всех 
отвечает Вячеслав Казюрин 
и. не отвлекаясь больше, 
продолжает нажимать кла 
виши.

Как вы думаете, при
годится вам знание нового 
предмета в жизни?

— Мне кажется, — гово
рит Ирина Кривошеина, — 
что буквально через не
сколько лет такая техника 
повсеместно войдет и в 
производство и в быт. Ведь

электронно - вычислительные 
машины могут выполнять 
различную работу: соста
вить рацион кормления 
скота, выработать оптималь
ный режим дойки, кормле
ния. И я убеждена; полу
ченные сегодня знания мне, 
несомненно, пригодятся.

— Безусловно, этот «де
сант» — очень нужное и по
лезное мероприятие, — до
бавляет учитель физики 
Татьяна Васильевна Бузае
ва. — Но хотелось бы, что 
бы школьники могли рабо 
тать с машинами не один 
день, а хотя бы три-четыре. 
Еще очень хотелось бы, 
чтобы было не две ЭВМ, а 
не менее трех — по числу 
рядов Б классе. Взять хотя 
бы сегодняшний день. В' 
школе — три класса, в сред
нем по тридцать человек. 
Эначит, на каждого в сред
нем пришлось «чистого» 
времени общения с маши
ной минут двадцать-двад
цать пять.

— Мы вполне согласны с 
таким мнением,—соглашает
ся Вадим Алексеевич Гны
ря. — Эта наша поездка — 
своего рода эксперимент, 
цель которого выявить сла
бые места таких «десан
тов», выработать рекоменда
ции для работы в последу
ющем.

И в заключение еще о 
«десантной» группе. Все в 
ней комсомольцы, в недале
ком прошлом активисты 
различных кружков по ин
форматике и программиро
ванию. В данном случае 
многое зависело от энтузи
азма ребят, студенты, на
пример, полностью пожерт
вовали своими каникулами.

В. ВЛАДИМИРОВ.
« « «

НА СНИМКЕ автора: у
дисплея — учащиеся Кри- 
вошеияской средней школы.

ПРАЗДНИК

КНИГИ
В То.мске прошли чи

тательские конференции 
по книге Владимира Ко- 
лыхалова «Кудринская 
хроника» (Западно-Сибир
ское книжное издательст
во, 1984 г.) с участием ав
тора. Они состоялись на 
электроламповом и мано
метровом заводах, а так
же в геологоразведочном 
техникуме и торговом 
училище.

Накануне встреч с чи
тателями В. Кольгхалов 
побывал в третьем неф
тедобывающем районе 
Томской области — Па- 
рабельском, где об этой 
книге шел заинтересован
ный разговор в поселке 
Заводском, в Осиповке и 
Пудине. Это места, куда 
автор ездил на протяже
нии последних пяти лет 
в творческие командиров
ки и собирал материал 
для будушего произведе
ния. Читатели отмечали 
актуальность и современ
ность поднятой в «Куд
ринской хронике» темы, 
говорили о том, что она 
перекинула мост из про
шлого Нарымского края 
в те большие преобразо
вания, которые происхо
дят там на наших гла
зах. Отмечалась достовер
ность характеров героев; 
буровиков, нефтяников, 
рабочих, сельских труже
ников. Ав^ор их видел 
непосредственно в деле, 
знает их быт и нравст
венную суть.

В своем выступлении 
студент-заочник геолого
разведочного техникума 
Н. И. Баркалов говорит;

— Книга удиви‘гельно 
свежая, жизненная. Про
чел ее на одном дыхании. 
•Я — буровик, живу и ра
ботаю Б тайге и не раз 
встречал таких цельных 
людей, как Савушкин, 
Румянцев.

Читатели высказали по
желание автору продол
жить тему о родном крае. 
Владимир Колыхаловкак 
раз сейчас и работает 
над второй, заключитель
ной, частью книги.

Л. ЯКОВЛЕВА.

Откупились...
в некоторых коллективах Томска плохо используются 

затраты на физкультурно-оздоровительную работу. Почему 
же молчат профсоюзные комитеты!

Буквально по часам рас
писан день в спортивно-оз
доровительном комплексе 
«Томь». Ранним утром в
бассейне начинают трени
роваться спортсмены, кото
рых сменяют затем студен
ты, школьники. Но сами
работники «Томи» знают: 
основной наплыв посетите
лей начнется вечером, пос
ле работы. Это и понятно. 
Дорожки в бассейне арен
дуют многие коллективы 
областного центра. И уже 
давно никого не удивляет, 
что ежегодно профсоюзные 
комитеты перечисляют
деньги, чтобы работники
предприятий и учреждений
два-три раза в неделю 
пришли позаниматься в 
этот дворец здоровья.

Удивляет другое. По су
ществующим нормам в пя
тидесятиметровом бассейне 
с восьмью дорожками могут 
и должны одновременно за
ниматься плаванием девя
носто шесть человек — по 
двенадцать на дорожке. Но 
сегодня их значительно 
меньше. По журналу посе- 
тт̂ ений легко определить, 
чьи дорожки «не укомплек
тованы». Из института 
«Томскгражданпроект» при
шли в бассейн только пять 
человек, из Ленинского рай- 
пищеторга — тоже пять, из 
Томского филиала институ
та «Гипротюменьнефтетаз» 
— только трое. Против 
графы «Томлеспром» стоит 
прочерк: не явился никто...

— Ничего, кроме возму
щения, эта «статистика» вы
звать не может, — говорит 
директор спортивно-оздоро
вительного комплекса «Томь» 
А. И. Погодаев. — Похоже, 
что эти и другие организа
ции мало волнует, куда ухо
дят государственные день
ги. Зато в любом отчете 
можно сказать: мол, купле
на дорожка в бассейне, ве
дем оздоровительную рабо
ту.
_ Чего, казалось бы, волно
ваться директору: средств'а 
исправно перечисляются на 
счет спорткомплекса. Но 
руководитель он толковый, 
беспокойный, заботится об 
общих интересах. Считает,

что недостаточно просто 
добиться выполнения плана 
«по оказанию услуг населе
нию» (этот показатель, на
помню, в работе «Томи» — 
главный). Необходима реаль
ная эффективность работы 
спортивного сооружения. 
Загруженность бассейна 
должна быть максимальной 
в любой день, в любое вре
мя. Этого требует постанов
ление ЦК КПСС «О мерах 
по улучшению использова
ния клубных учреждений и 
спортивных сооружений».

Необходима перестройка 
и в работе спорткомплекса, 
и коллектив «Томи» готов к 
ней. Внедрены новые фор
мы обслуживания томичей, 
пользующиеся популярно
стью, все больше стано
вится платных услуг. А  до
рожки остаются заполнен
ными все-таки не каждый 
день.

Вместе с А. И. Погодае- 
вым листаем журнал посе
щений. Облстатуправяение 
— явились 2 человека, 
«Томсктрансгаз» — 4, фи
лиал «ГипрЬтюменьнефте- 
газа» — снова лишь 3 чело
века... Еще добавим в спи
сок коллективы мясокомби
ната, объединения «'Гомск- 
облшвейбыт».

— Стараемся как-то по
влиять на руководство та
ких организаций, — заме
чает директор. — Посылаем 
письма, сообщаем по теле
фону. Иногда приходится 
отказывать «нарушителям» 
в дорожке.

Еш.е немногим более года 
назад воду в бассейне арен
довали 294 коллектива. 
Сейчас их осталось 216. 
Избавились от «мертвых 
душ», да, по-видимому, не 
совсем.

В бассейне ДСО «Труд» 
положение не лучше. Ин
структор по плаванию Л. Г. 
Савиных представила такие 
данные. С электротехниче
ского завода на двух дорож
ках занимались 10 человек 
(в двадцатипятиметровом 
бассейне по нормам пола
гается восемь человек на 
дорожку), с текстильной 
фабрики — 4, от НИИ при

кладной математики и ме
ханики 12 февраля на две 
откупленные дорожки явил
ся... один-единственный 
представитель. На четырех 
дорожках от ТИАСУРа за
нимались трое, а в один из 
назначенных дней из ин
ститута в бассейн вообще 
никто не пришел. Забыли о 
своих просьбах здесь пла
вать музучилище, фарма
цевтическое училище. Яв
ные срывы занятий были 
у политехнического и педа
гогического институтов.

Очень много в этих «чер
ных списках» представите
лей малочисленных коллек
тивов. Как-тс уж повелось, 
что они на особом счету; 
даже спортивные соревнова
ния для них отдельно уст
раивают. Махнули на них 
рукой, попросту говоря. 
Особых лавров ни в разви
тии массовости, ни тем бо
лее мастерства, мол, не 
снищешь. Удобнее спря
тать их за спины признан
ных cnopTHBHfiix коллекти
вов — предприятий круп
ных учреждений, вузов, где 
показатели радуют глаз. А 
уж поинтересоваться, как 
используются затраты на 
физкультурно - оздоровитель
ную ■работу в малочислен
ных коллективах, совсем 
недосуг...

Несложные расчеты пока
зывают, что на укрепление 
здоровья одного работника 
текстильной фабрики (возь
мем за исходный показа
тель арендную плату за 
плавательную дорожку)
вдвое, а то и втрое больше 
тратится денег, чем это пре
дусмотрено. Парадокс? Ни
сколько. Поделите-ка сум
му, которую платят тек
стильщики в бассейне, на 
трех-четырех занимающих
ся регулярно (вместо вось
ми по нормам бассейна), и 
вы получите искомую циф
ру. Вряд ли это тот случай, 
когда надо радоваться: 
ведь более половины истра
ченных на оздоровительную 
работу средств по сути де
ла вылетело в трубу.

— Мы знаем об этом, — 
признает председатель
профкома фабрики А. М. 
Тимохина. — Но пока не в

силах что-либо изменить. 
Очень трудно привлечь ра
ботниц на занятия плавани
ем: Помог бы нам в этом 
инструктор по спорту, но 
найти его не можем.

Вроде бы действуют здесь 
из лучших побуждений: 
пусть хотя бы получают 
заряд бодрости и здоровья, 
три человека. Но как низка 
эффективность каждого 
вложенного в это доброе де
ло рубля, как не по-хозяй
ски тратятся деньги! Прос
тая кооперация на равных 
условиях с другим мало
численным коллективом из
бавила бы от бесполезных 
затрат. Наверняка согласил
ся бы подработать на пол
ставки инструктором физ
культуры и любой студент 
спертфака ТГПИ. Найти 
выход текстильщики не су
мели, а ни в вьппестоящей 
профсоюзной организации, 
ни в облсовете ДСО «Спар
так» им не помогли.

А  вот в Томском музучи
лище посчитали, например, 
что посещение бассейна 
связано с большими не
удобствами.

— От коллег и учащихся 
я слышала, что время, вы
деленное нам в бассейне 
«Труд», не устраивает мно
гих. Поэтому мы и не хо
дим туда, — сказала замес
титель директора по учеб
ной части Л. В. Булгакова.

И никаких попыток дого
вориться с руководством 
спортсооружения о перено
се занятий на более удоб
ное время! Эффективность 
затрат на озодоровитель- 
ную работу равна нулю, за
то в . отчетах — полный 
ажур.

Для председателя облсо- 
вета ДСО «С1партак» В. М. 
Аксенова (в его ведении 
находятся многие органи
зации, попавшие в «черный 
список») эти данные явно 
были откровением. Предсе
датель пообещал... разо
браться.

Возможно, будут приняты 
какие-то меры. Но напоми
нает все это латание дыр 
на старом кафтане. Вряд ли 
они окажутся действенны
ми, эти меры. Нужны на
стойчивая перестройка физ- 
культурно-озодоровительной 
работы в коллективах, ре
шительная ломка устоявше
гося отношения профсоюз
ных комитетов и организа
ций к этой работе, когда 
можно заменить реальное 
дело благополучным отче
том. Когда от «лишних» за
бот можно откупиться госу
дарственными деньгами.

Е. ФРОЛОВ.

<сДНИ ТОМСКА» В ТЕГУЛЬДЕТЕ На выставке — книги о партии

были наполнены интересной культурной программой, пред-
I

ставленной профессиональными и самодеятельными арти

стами

в субботу и воскресенье в Тегульдет- 
ском районе впервые прошли «дни куль
туры города Томска». В отдаленный при- 
чулымский район одновременно, выехали 
из областного центра больше ста пятиде
сяти профессиональных и самодеятельных 
артистов. Среди них — актеры Томского 
театра драмы, заслуженные работЦикц 
культуры РСФСР С. Королев и В. Семе.» 
нов, поэт М. Андреев, художник Ю. __Гри- 
горьев, известный самодеятельный артист 
— мастер художественного слова инженер 
объединения «Сибэлектромотор» И. Хен- 
кин.

ансамбль лесотехникума «Бонифас», ан
самбль «Энтузиаст», самодеятельные арти
сты инженерно - строительного института 
и музыкального училища, другие коллек
тивы и исполнители. Томичи дали в рай
оне большие пятнадцати концертов. Они 
выступали в новом районном Доме куль
туры, в' Тегульдетской средней школе, а 
также перед жителями поселков Берегае- 
во, Центр-Полигон, Черный Яр, Четь-Кон- 
торка. Белый Яр и Красная Горка.

В Причулымье выступали народный ан
самбль совхоза - техникума «Колосок»,

Почетные грамоты, сувениры и тепло 
сердец благодарных тегульдетцев увезли 
домой томичи.

Ю. БОРИСОВ.

В научной библиотеке 
Томского университета экс
понируется выставка «КПСС 
от съезда к съезду». Здесь 
представлена новая литера
тура, рассказывающая о 
деятельности партии в . годы 
прошедшей пятилетки.

Открывает выставку раз
дел «Политический авгшгард 
народа». Здесь можно по
знакомиться с литературой 
о работе ЦК КПСС по воп
росам внутрипартийной
жизни, по совершенствова
нию методов партийного 
руководртва. В него вошли 
также книги классиков 
марксизма - л е н и н и з м а ,  
сборники партийных доку
ментов, материалы Плену
мов ЦК КПСС, речи и вы
ступления М. С. Горбачева.

Раздел «Экономическая
политика КПСС» рассказы

вает о проблемах повыше
ния благосостояния народа, 
интенсификации производ
ства, ускорения научно-тех
нического прогресса. Боль
шой интерес представляют 
разделы «Руководство КПСС 
социально - политическим и 
духовным развитием социа
листического общества», 
«Сибирь в X I пятилетке».

На выставке экспонирует
ся около пятисот книг, бро
шюр, альбомов. В зале ус
тановлен телевизор, поэтому 
здесь можно не только по
знакомиться и поработать с 
литературой, но и посмот
реть репортаж о работе 
X X V II съезда КПСС.

М. ПРИВАЛИХННА.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ВЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня—облачная с про
яснениями погода, временами

снег, слабый гололед, ветер 
юго - западный, 9—14 мет
ров в секунду, температура 
от о до 5 градусов мороза, 
местами до 5 градусов теп
ла, в Томске о — плюс 2.

2—3 марта—облачная пого
да с прояснениями, местами 
слабый снег, температура 

ночью 15—20, днем 8—13, по 
западным районам 15—20
градусов мороза.

ОБЪ ЯВЛЕН И Я I

В т е а т р а х
ДРАМЫ

1 марта. «Миссис Пайпер 
ведет следствие» — 19.

2 марта. «А  днем он ни на 
что не жаловался...» — 19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
1 марта. «Аленький цвето

чек» — 12.
КУКОЛ

1 марта. «Путешествие с 
куклами» — 1 1 .

2 марта. «Путешествие с 
куклами» — 11, 14.

Дворец зрелищ

и  с п о р т а

1 марта. «Тревожное воскре- 
семье» — 19.

К и н о

в КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

1 марта. «Д1ЮЙНОЙ капкан»
(две серии) — 8-45, 11, 13-30.
16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО 
1 марта. «Рейс 222» (две се

рии) — 8-30, 11. 13-30, 16,
18-30, 21. «Рейс 222» (две се
ри и )-- 8-50, 11-20. 13-50, 16-20, 
18-50, 2,1-20. Киноклуб «Ровес
ник» — 8. Киноклуб «Свето
фор» — 14-30.

«ОКТЯБРЬ»
1 марта. «Рейс 222» (две се

рии) — 8-50, 11-20, 13-50, 16-120, 
18-50, 21-20. «Берега в тума
не» (две серии) — 9, 13-10. 
«Рейс 222* (две серии) — 16, 
18-30, 21. Мультсборник «Золо
той мальчик» — 11-40.

имени И. ЧЕРНЫХ 
1 марта. «Тайна «Черных

дроздов» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-30.
«Цыган» — 9, 10-30, 12, 15-30,
17, 20-30, 22. Торжественный
сеанс «Тебе, Родина». Фильм 
«Мой избранник» — 13-30. По 
заявкам зрителей. Фильм «Не
оконченная пьеса для механи
ческого пианино» — 18-30.

«СИБИРЯК»
1 марта. «Не хочу быть 

взрослым» — 9-20. «Лиха беда 
начало» — 11, 12-40, 14-20. 16, 
17-40, 19-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

1 марта. «Щит и меч» (две 
серии). Фильм первый — «Без 
права быть собой». Фильм вто
рой — «Приказано выжить» — 
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

1 марта. «Ради нескольких 
строчек» — 17, 19,

Для организации участка 
по выпуску кабелей для 
нефтенасосов объединение 
«Сибкабель» срочно приоб
ретет кран подвесной 3,2-10, 
2-9-6-220 (ГОСТ 7890-73); 
кран 1А5-16, 5-6-220 (ГОСТ 
22045-76); тиристорный элек
тропреобразователь марки 
КГЭ-100/220-531-1 (ВМТД- 
УХЛ-4); весы автомобиль
ные 30-тонные с докумен
тацией.

С предложениями обра
щаться по тел. 5-23-40 или 
5-22-40.

Томский политехнический 
институт ПРОВОДИТ ПРИ
ЕМ на трехмесячные курсы
по подготовке к вступи
тельным экзаменам в тех
нические вузы. Подготовка 
ведется по математике, фи
зике, русскому языку и ли
тературе.

Начало занятий — 1 мар
та. Занятия проводятся три 
раза в неделю, с 18 час. 45 
мин. до 22 час.

Плата за обучение (15 
руб.) вносится одновремен
но с подачей заявления с 
9 до 19 час. по адресу: пр. 
Ленина, 30, коми. 128. Тел. 
для справок 99-23-17.

' Бюро по трудоустройству 
населения и горплодоовощ- 
торг ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР 
на курсы младших продав
цов. Срок обучения — один 
месяц. Стипендия — 60 руб
лей в месяц.

На пегтоянную и времен
ную работу приглашаются: 
продавцы, киоскеры, заведу
ющие складами, кладовщи
ки, товаррведы, бухгалтеры, 
слесари по веятияяции, сан
техники, наладчики, элек
трики, машинисты холо
дильных установок, водите
ли электрокаров, грузчики, 
рабочие по переборке ово
щей. Приглашаются пенсио
неры.

За направлениями обра
щаться: г. Томск; пр. Киро
ва, 17; ул. Пушкина, 71; ул. 
Бердская, 18; пер. Фрукто
вый, 28-а. Тел. 1-25-16.

Томский научно-исследо
вательский институт вакцин 
и сывороток ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение ва
кантной должности младше
го научного' сотрудника 
в лабораторию арбовирусов.

Срок конкурса — один ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете. Доку
менты направлять директо
ру института по адресу: 
634050, Томск, пр. Ленина, 
32.

Управление культуры Томского облисполкома
Лауреат премии Томского комсомола 

Томский театр кукол 
РЕПЕРТУАР НА МАРТ

ДНЕВНЫЕ СПЕКТАКЛИ
1— в 11 час.

«ПУТЕШЕСТВИЕ С КУКЛАМ И»
2— в И, 14 час.
29— в 11 час. в. Орлов

«ЗОЛОТОЙ ЦЫПЛЕНОК»
4—в 11, 14 час.
7— в 11 час.
21— в 11 час.
23—в 11, 14 час. А. Гайдар

«СКАЗ О МАЛЬЧИШЕ-КИБАЛЬЧИШЕ»
8— в 11 час. ■
16—в 11, 14 час. с. Маршак

«КОШКИН дом »
, 9—в 11, 14 час.
15—в 11 час. ■ ю . Сидоров

«РУССКАЯ СОЛЬ»
И—в 11 час. А. Гайдар

«СКАЗ О м а Ль ч и ш е -к и б а л ь ч и ш е »
28—в 11 час.  ̂ в. Тихвинский'

«С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РрДИНА...»
14—в 11 час.
25—в 11, 14 час. г.-Х . Андерсен

«СТОЙКИЙ ОЛОВЯННЫЙ СОЛДАТИК»
18—в 11 час.
30— в 11, 14 час. г. Остер

«ПРИВЕТ МАРТЫШ КЕ»
22— в 11 час. н. Гернет

«ГУСЕНОК»
ВЕЧЕРНИЕ СПЕКТАКЛИ

1—в 19 час.
В. Коростылев

«ПИРОСМАНИ»
7—в 19 час.

8—в 19 час. 
22—в 19 час.

14—в 19 час.

15—в 19 час. 
18—в 19 час.

«САМЫЙ ПРАВДИВЫЙ» 

«МИРАНДОЛИНА»

Г. Горин , 

К. Гольдони 

Ж. Ануй

28—в 19 час.
«ЖАВОРОНОК»

Р. Брэдбери
«МАРСИАНСКИЕ ХРОНИКИ»

21—в 19 час. А. С. Пушкин
«РУСЛАН И ЛЮДМИЛА»

Принимаются заявки на коллективные Посещения. 
Справки ПО тел. 2-48-41.

Адрес театра; пер. Кооперативный, 4. Проезд до оста
новки «Центральный универмаг».

Главный режиссер театра — Роман Виндерман.

ТРУМОУСТЯОИСТВА)
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

НА ТОМСКОЮ ВАЗУ ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИ
ЧЕСКОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ И КОМПЛЕКТАЦИИ ОБО
РУДОВАНИЯ п/о «ТОМСКНЕФТЬ»; старшего мастера ре
монтно-механической мастерской, мастера-теплотехника, 
слесаря по ремонту автокрановой техники, гявоэлектро- 
сварщиков, машинистов кранов КС-4361, РДК-250,
КПМ-зг/16, БДК-500, электриков по ремонту электрообо
рудования, портальных и башенных кранов, инженеров в 
оперативные отделы, бухгалтеров, заведующих складами, 
кладовщиков, стропальщиков.

Доставка на работу и с работы — служебным автобу
сом, на территории базы есть столовая и медпункт.

Оплата труда ИТР — согласно положению Министерст
ва нефтяной промышленности, для рабочих — Сдельно
премиальная. Инженерам оперативных отделов, заведую
щим складами, старшему кладовщику за работу в период 
летней навигации выплачивается 30 процентов премии. 
Справки по тел. 3-13-54.

В ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСКВО- 
ДОКАЯАЛ» срочно; главного бухгалтера, бухгалтеров, ин
женера окса, инженера связи, техников-химиков, секре- 
таря-машинистку, машиниста автокрана.

Выплачиваются месячная премия 40 процентов, три
надцатая зарплата по итогам годовой работы, в объеди
нении есть столовая, стол заказов. Справки по тел. 1-39-37.

В ФИРМЕННЫЙ МАГАЗИН-САЛОН «ЭЛЕКТРОНИКА»: 
ю1>исконсульта, главного бухгалтера, администратора, 
заведующего складом, старшего кассира, кассироЕ(, экспе
дитора, подсобных рабочих, заведующего секцией, това
роведа.

Обращаться в бюро по трудоустройству (ул. Кирова, 
17) или его филиалы (ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18).

Издательство «Красное 
знамя» ПРИГЛАШ АЕТ НА 
РАБОТУ: старшего бухгал
тера, бухгалтера, кладовщи
ка (на центральный склад 
в районе спичфабрики «Си
бирь»).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103, в отдел кадров. 
Тел. 1-47-00.

Коллектив ТМУ треста 
«Сибэлектромонтаж» выра
жает искреннее соболезно
вание Р. Б. Шнайдер в 
связи со смертью мужа

ШНАЙДЕРА
Александра Андреевича.
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